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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
ARREPENDEU
O presidente da Câmara, Lisandro José Monteiro, disse
estar arrependido por ter marcado a realização da Audi-
ência Pública, sobre o transporte público, para aconte-
cer com uma hora de antecedência da Sessão Ordinária
da Câmara. Os debates da primeira reunião se estende-
ram para bem mais do que o imaginado, fazendo com
que a reunião tradicional fosse iniciar já passando das
21 horas. Ele jurou que as próximas audiências aconte-
cerão em outro dia ou horário bem diferente do que a
reunião normal de segunda-feira. A desta semana ocor-
reu sem cortes e terminou depois das 23 horas.

COLAPSAR
Um alerta foi dado durante a audiência pública de que o
sistema de transporte coletivo no atual modelo existen-
te no município poderá colapsar se não sofrer modifica-
ções. A queda na quantidade de usuários é o principal
reflexo da situação. O serviço que já chegou a ser res-
ponsável pelo transporte de praticamente um terço da
população mensalmente chegou ao ponto de cair para
19 mil usuários/mês.

CONCORRÊNCIA
Com a concorrência de mototaxistas e carros de aplica-
tivos a situação vem se degradando para o setor de
transporte público,  e mesmo com subsídio pago pelo
poder público a situação poderá se tornar inviável. Até
mesmo a licitação anunciada para este ano já está sen-
do adiada para 2.022, também em função do período
pandêmico.

IMPOPULAR
Uma das soluções para resolver a questão não é bem
vista por ser considerada medida antipopular. Trata-se
da regulamentação dos serviços relacionados a
mototáxis e também os veículos de aplicativos. Somen-
te da primeira categoria são cerca de 280 pessoas en-
volvidas. Se 80 forem habilitados, restariam 200 desem-
pregados que numa multiplicação simples pode repre-
sentar no mínimo cerca de 600 votos que nenhum polí-
tico quer perder. Sem colocar o dedo na ferida e sem
outras alternativas plausíveis, o jeito é ir mantendo o
sistema mesmo que de forma precária, com uma certa
qualidade de forma que fique bom para os envolvidos,
se bem que o usuário é o maior prejudicado.

ASSEGURADO
Sobre a diminuição do número de passageiros no trans-
porte coletivo, o vereador Vinício Scarano disse que não
se deve jogar nas costas da população, porque estamos
vivendo uma pandemia, tivemos “onda roxa” há pouco
tempo, e isso influenciou no número de passageiros. Ele
ressaltou que alguns artigos de lei asseguram o trans-
porte público, e “temos que encontrar uma solução”;

TÉCNICO EM LIBRAS
Conforme já havia dito, o presidente da Câmara,
Lisandro Monteiro reafirmou durante a sessão de se-
gunda (26/4), a intenção de contratar técnico em tradu-
ção e interpretação de Libras para atuar naquela Casa.
Na referida sessão entrou em tramitação projeto de lei
que institui o Conselho Municipal das Pessoas com De-
ficiência., e o Fundo da Pessoa com Deficiência no
Município de São Sebastião do Paraíso. Interessados
em atuar como tradutor e interpretador em Libras, de-
vem entrar em contato com a Câmara.

REPÚDIO
O vereador Sérgio Aparecido Gomes criticou com vee-
mência o cancelamento da realização do Censo
Demográfico Populacional, adiado de 2020 e marcado
para este ano. Segundo ele o evento é importante
balizador para adoção de políticas públicas, desenvol-
vimento de programas e ações junto a população. Tam-
bém é através da medição de quantos habitantes exis-
tem nos municípios que é feito o rateio do repasse das
verbas públicas. Em época de crise econômica diz o
vereador, não é interessante para o governo verificar
que em várias localidades como em Paraíso houve sig-
nificativo aumento da população que resultaria em mai-
or repasse de recursos, protestou.

TRETAS
Passados os primeiros 100 dias do início do atual man-
dato o clima de harmonia e unidade entre alguns dos
vereadores já não é mais o mesmo. Não que deva ocor-
rer unanimidade sempre, mas as discordâncias muitas
vezes fazem parte do processo, ainda mais na política,
onde os interesses são diversos. Com isso tem sido
possível notar de forma cada vez mais frequente os “no-
bres pares” se divergirem por votos contrários em pro-
jetos, parecer e principalmente em posicionamentos dis-
tintos. Segunda-feira, esta situação ficou evidente em
vários momentos dando vazão para trocas de farpas,
discussões acaloradas.

NOVA DIRETORIA
O Conselho Municipal do Desenvolvimento Rural Sus-
tentável (CMDRS) realizou eleição para a nova direto-
ria que irá compor o órgão no biênio de 2021/2022. Para
presidente foi eleito o assessor parlamentar na Câmara
Municipal, Marcelo Morais da Silva (Marcelo Cela Veia),
vice-presidente o chefe do Departamento Agropecuário,
Marco Aurélio Alves de Paula, para secretaria Camila
Rodrigues Silos e segundo secretário, Adalberto Pierre
de Souza.

AJUDA RESOLVER
O Conselho é um órgão deliberativo que recebe de-
mandas do setor agropecuário através das associações
de famílias de produtores rurais. Diante disto, o CMDRS
é responsável por levar até os poderes Legislativo e
Executivo as reivindicações, intermediando algumas
questões no sentido de ajudar a resolver os problemas
apresentados pelo setor.

ON LINE
Casamentos por videoconferência, escrituras de com-
pra e venda de imóveis online, registros de proprieda-
de feitos de forma digital, protesto de dívidas, cancela-
mento de títulos e registros de documentos pela internet.
Passado um ano da chegada da pandemia uma verda-
deira revolução se instalou em uma das mais tradicio-
nais atividades jurídicas do País. Os Cartórios se torna-
ram digitais.  Com 93% da totalidade de seus atos já
disponíveis online, os Cartórios contam hoje com mais
de 150 serviços eletrônicos à disposição da população,
tenho praticado mais de 250 milhões de atos digitais
desde o início da pandemia da Covid-19.

O RETORNO SEGURO
ÀS AULAS É ESSENCIAL

OPINIÃO

Tiago Mitraud

Por 276 a 164, a Câmara aprovou, na noite da última
terça-feira, o PL 5595/20, de coautoria da deputada
Adriana Ventura (NOVO/SP), que reconhece a
Educac?a?o Ba?sica e de Ensino Superior, das redes
pu?blica e privada de ensino, em formato presencial,
como servic?os e atividades essenciais. Mas o que isso
significa exatamente?

A despeito de alguns discursos políticos, a verdade
é que a educação está longe de ser prioridade no Bra-
sil. O país vai muito mal nas avaliações internacionais,
a infraestrutura das escolas deixa muito a desejar, gran-
de parte dos estudantes não termina o ensino médio,
dentre muitos outros sinais de fracasso.

Tudo isso foi bastante agravado pela pandemia. Afi-
nal, as escolas estiveram entre as primeiras atividades
suspensas em muitas cidades, e têm ficado por último
na ordem de reabertura. O resultado é uma perda edu-
cacional gigantesca para toda a geração nascida entre
2003 e 2016, que dificilmente será recuperada, e au-
menta a cada dia. Estudo do Banco Mundial mostra que,
após 10 meses do fechamento das escolas, 71% das
crianças brasileiras podem não mais ser capazes de
compreender um texto de tamanho moderado. Em mui-
tas cidades, escolas já estão fechadas há mais de um
ano!

Para evitar que a situação siga se agravando indefi-
nidamente, o projeto reconhece a educação presencial
como serviço e atividade essencial, e veda a suspen-
são das atividades educacionais em formato presencial,
"salvo em situações excepcionais cujas restrições se-
jam fundamentadas em critérios técnicos e científicos

devidamente comprovados". Ou  seja, o projeto não obri-
ga governadores e prefeitos a abrirem as escolas ime-
diatamente, independentemente da situação da
pandemia, mas estabelece que estas devem ser priori-
zadas. Gestores terão autonomia legal para decretar
o fechamento de atividades essenciais, inclusive es-
colas, desde que essa decisão esteja fundamentada
em questões de ordem técnica, e não na pressão de
sindicatos, como tem acontecido em muitas cidades e
estados.

A redação aprovada determina outras medidas de
segurança, como a inclusão de protocolos sanitários
para garantir um retorno seguro dos estudantes e pro-
fissionais da educação. Estabeleceu também que os pais
e responsáveis tenham o direito de optarem pelo não
comparecimento de seus filhos às aulas presenciais
enquanto durar a pandemia se comprovarem que o es-
tudante ou familiar integra algum grupo de risco.

Como sociedade, não podemos mais ser coniven-
tes com o descaso com a educação brasileira, agrava-
do pela pandemia. Não é normal parte do país se sen-
sibilizar por bares estarem fechados enquanto norma-
lizamos o fechamento de escolas. As medidas de se-
gurança para evitar a propagação do coronavírus de-
vem priorizar a manutenção das atividades de ensino.
É isto que o projeto de lei aprovado pela Câmara de-
termina.

Que o Senado aprove a matéria o quanto antes e,
com isso, possamos minimizar a tragédia educacional
em nosso país.

(Hoje em Dia 21/04/2021).
Tiago Mitraud -Administrador e deputado federal pelo

NOVO/MG. É Líder do RenovaBR e dirigiu a Fundação Estudar

QUALQUER
dia

É mesmo, um dia desses
vou rememorar tempos vi-
vidos, bons tempos, na chu-
va, 'chuvona' ou chuvisco e
sair na rua ou na praça sen-
tir o cheiro da chuva, mo-
lhar os pés e brincar na ter-
ra molhada; no frio, intenso
ou levemente fresco, sem
aquele de gelar e pensar que
já experimentei geadas pela
madrugada ou um pouco
antes dela, à noitinha naquela
praça, naquele banco e com
outras pessoas, conversar
sobre tudo e nada num tem-
po que não havia desafios,
só esperanças; no calor,
pouco comum nos dias de
antigamente onde só o que
interessava para os jovens
era encontrar com os nos-
sos amigos e planejar algu-
ma coisa diferente, como era
saudável viver assim!

Enfim, chuva, frio ou
calor pouco importava...
Queríamos era viver a vida
do jeito que dava, e olhem
que não precisava de dinhei-
ro, não tínhamos e não pre-
cisava.  Éramos felizes mes-
mo sem saber do valor e da
necessidade das três fases
do tempo.

Então, salve a chuva den-
tre outras coisas! Salve o frio
e o calor num dia qualquer.
Talvez o sentido da vida seja
só seguir em frente, qual-
quer dia... Naquele tempo,
agora ou qualquer hora. Bom
para sonhar. Sei lá. Nosso
cérebro registra o mais im-
portante, com o que você
mais tenha gostado e o
transmite em forma de fil-
me, um filme chamado "so-
nhos". Sonhos são rápidos
assim, por isso não nos can-
samos deles. Mais um dia
qualquer: "Todo é na praia/
todo minuto é pra um/Todo
dia é do tempo/o tempo todo/
tempo algum" - cantou a
banda Skank, na composi-
ção de Vinícius Frade e Tácio
Ferreira: "Parece não ter o
peso/E agora já não tem
medo/E então já sabe o que
quer/E ontem mais um dia
qualquer".

Bonito demais, para qual-
quer dia!

Fernando de Miranda Jorge
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ESPANTE A TRISTEZA
Espante a tristeza
faça uma careta
mande a tristeza embora
realize esta faceta.

Invente alguma besteira
bem no meio da rua
plante bananeira
experimente uma asneira.

Sinta a misteriosa
presença da vida
e estique os braços
para um longo e gostoso abraço!

Estenda teu olhar
para as coisas belas
faça dele sem pestanejar
uma imensa caravela.

Bernadete Aguiar. Membro Efetivo da APC

LIONS CLUBE
CULTURAL

Com a ajuda de Deus, e
muitos esforços por parte de
cientistas, infectologistas e ou-
tro, devagarinho as vacinas
vêm chegando até nós.

Mas algumas pessoas, no
mundo inteiro, não sabemos se,
por medo, ignorância, precon-
ceito com alguns países, ou
por politicagens, não tomaram
nem sequer a primeira dose da
vacina.

Outras que tomaram a pri-
meira dose da Astrazeneca e
que tiveram reações, reações
estas, que segundo especialis-
tas, são normais, não voltaram
para tomar a segunda dose.
Assim sendo não estão imuni-
zadas!

Que triste! Em tempos de
guerra, quando um navio está
naufragando, por exemplo, a
única coisa que temos para
agarrar, é a vacina, seja ela de
onde vier e como vier.

O "covid" não é brincadei-
ra!

Se todos não se vacinarem,
novas variações do "covid",
cada vez mais resistentes e fa-
tais vão surgindo.

É o que já está acontecen-
do em vários lugares do mun-
do.

Guerra das vacinas come-
çou quando no início da "Pand-

• Dos Leitores •
Guerra das Vacinas

emia", algumas autoridades,
misturaram vacinas com poli-
ticagens!...

Ocorrendo isto, as vacinas
no Brasil, ainda que poucas,
chegaram muito tarde, e com
isto muitas vidas foram ceifa-
das.

E por muito tempo, ainda
vamos perder muitos brasilei-
ros pelo "Covid". Quem sabe
poderá ser nós!...

Em alguns lugares, a esta-
tística mostra, que aumenta-
ram muito as mortes entre jo-
vens de dezenove a vinte e nove
anos. Isto se deve às variações
do vírus, segundo cientistas e
estudiosos do assunto.

Para que as variações do
"Covid" não continuem, todos
nós temos que ser vacinados,
o quanto antes.

Aqui no Brasil, está longe
disto.

Em tempo de guerra, todos
temos de nos dar as mãos, pois
todos estamos amarrados pe-
los pés, e todos temos que ser
vacinados!...

A guerra das vacinas tem
que terminar!...

Em tempos de guerra, or-
gulho, ignorância, ou politica-
gens, pelo amor de Deus,
Não!...

Marene Lizareli Paes

Extrato de Edital para Aquisição de gêneros
alimentícios – PNAE e Contrapartida Estadual
A Caixa Escolar Paraisense torna público, para conhecimento
dos interessados, que fará realizar no dia 11/05/2021, às 14
horas, Processo licitatório nº 02/2021, Modalidade Convite para
aquisição de gêneros alimentícios com recursos do PNAE e
da Contrapartida Estadual. Os interessados poderão obter
informações e cópia do edital completo na sede da
E.E.Paraisense, localizada na Av. Monsenhor Mancini, n° 519 –
Vila Dalva – CEP 37.950-000 – Telefone (35) 3531-1484, e-
mail: escola.137944@educacao.mg.gov.br até o dia 11/05/
2021, às 13:30 horas.
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Equipe do 2.º Grupamen-
to do Corpo de Bombeiros
em São Sebastião do Paraí-
so procedeu por volta das
08h30 desta terça-feira (27/
4) a captura de um taman-
duá-bandeira numa área ru-
ral, imediações dos armazéns
do Grupo Tonin, na rodovia
MGC 491.

Segundo o sargento BM
Giovani, o animal que apa-
rentava estar doente ou com
ferimento interno foi condu-
zido para o quartel dos Bom-
beiros em gaiola apropriada.
O fato foi comunicado à Po-
lícia do Meio Ambiente que
virá buscar o tamanduá e lhe
dará os primeiros atendimen-
tos.

Bombeiros capturam
tamanduá-bandeira na

zona rural de Paraíso
Reprodução

A Câmara Municipal reali-
zou no início da noite de se-
gunda (26/4), audiência públi-
ca para apresentação de proje-
to integrado para o transporte
coletivo em São Sebastião do
Paraíso. Atualmente utiliza-se
serviço contratado em caráter
emergencial.

O presidente Lisandro
Monteiro, esclareceu que a au-
diência é instruir matéria legis-
lativa. “Reunião pública em que
a comunidade é convidada a
participar, dar suas opiniões, e
ouvir respostas de pessoas pú-
blicas, empenhadas em soluci-
onar problemas”, salientou.

O engenheiro especialista
em engenharia de transportes,
Paulo Rogério da Silva Monte-
iro, da empresa Locale Consul-
toria e Engenharia, contratada
para assessorar o município na
licitação de empresa para pres-
tar o serviço de transporte co-
letivo, fez a apresentação do
projeto.

Lisandro observou que “é
de seria de grande importância
a participação dos munícipes na
audiência, principalmente da-
queles que se utilizam do trans-
porte coletivo, ainda que on-
line”.

O prefeito Marcelo Morais
e secretários municipais parti-
ciparam da audiência. Ele sali-
entou  que o estudo detalha
tudo que precisa ser feito no
município. Afirmou que o his-
tórico sobre transporte coleti-
vo em Paraíso “é muito com-
plicado”. Citou que em 2018,
ainda vereador, juntamente
com Cidinha Cerize e José Luiz
das Graças, foi feito levanta-
mento, e cobravam a Secreta-
ria de Trânsito, e a informação
que lhes chegava é que estava
tudo bem, mas não estava. “A
contratação da empresa Locale
foi em decorrência dos
questionamentos que fizemos”,
disse o prefeito.

“Para minha surpresa,
quando da transição de gover-
no, verificamos que o municí-
pio literalmente não estava fa-
zendo nada para resolver a re-
novação do transporte coleti-
vo”.

Como o contrato de trans-
porte coletivo terminou logo
nos primeiros dias de meu man-
dado, a única alternativa que
tive seria transporte coletivo
com subsídio e conseguimos
por R$ 35 mil mensais, na es-
perança que fosse utilizado no
mínimo entre trinta a trinta e
cinco mil passageiros por mês.
O primeiro mês foram apenas
19 mil pagantes, e fomos noti-
ficados pela empresa contrata-
da de que ela não tem interesse
em dar continuidade na pres-
tação do serviço, explicou.
“Onde estão as pessoas que
estavam reclamando em redes
sociais”, questionou o prefei-
to.

Para manter transporte público, município
possivelmente terá que desembolsar mais recursos

“Para nossa surpresa, te-
mos conhecimento que veícu-
los por aplicativos chegam aos
pontos de ônibus e oferecem
para levar passageiros, e o
mesmo tem ocorrido com
mototaxistas”. Segundo o pre-
feito, em Paraíso atualmente
são aproximadamente 280
mototaxistas. “Dá para tocar o
sistema de transporte coletivo
desta forma”, questionou, para
em seguida acrescentar: “To-
dos têm que ganhar o pão, mas
o que não pode acontecer é o
passageiro estar aguardando o
ônibus e ser abordado nos pon-
tos, como vem ocorrendo”.

Marcelo enfatizou que ôni-
bus estão vazios. “Se não or-
ganizarmos o sistema como
deve ser feito, nenhuma empre-
sa virá para Paraíso que ficará
sem transporte novamente. Fi-
zemos estudo muito detalhado,
teremos que subsidiar e da for-
ma como está no mínimo R$
120 mil por mês, estudo técni-
co não é político.  Da forma
como está não dá sequer para
licitar e pode significar mais
seis meses de contrato precá-
rio”.

O vereador Lisandro Mon-
teiro questionou Marcelo Mo-
rais se o próprio município
poderá assumir o transporte
coletivo. “Pode, mas depende-
rá da compra de ônibus,
contratação de motoristas, gas-
tos com combustíveis e manu-
tenção que poderá gerar des-
pesa de no mínimo R$ 150 mil
ao mês, isso se o município
conseguir uns R$ 2 milhões
para comprar os veículos to-
dos de uma vez”, ponderou o
prefeito.

O engenheiro Paulo Rogé-
rio explicou que seria apresen-
tado o resumo de tudo que foi
pensado, discutido, com o in-
tuito de buscar alternativa para
o serviço em Paraíso. “A Lo-
cale olha para o atual e o ante-
rior, mas para pensar no novo
serviço, não fazendo nenhum
juízo de valor”.

Lembrou que a pandemia
dificulta para todo mundo, e o
transporte coletivo foi forte-
mente afetado. Em alguns mu-
nicípios, conforme disse, a re-
cuperação tem sido mais rápi-
da, mas o tombo foi forte para
todo mundo. “Em Paraíso o
sistema foi sendo encolhido  na
tentativa de se ajustar a oferta
àquela demanda que estava
acontecendo, justamente para
se evitar a questão do custo
excessivo”.

“Temos que entender ser
momento trágico, temporário,
extremo, em que temos dificul-
dade em olhar para frente de
forma quantitativa. O diagnós-
tico foi feito baseado numa si-
tuação pré-pandemia, aquilo
que esperamos ser o potencial
de Paraíso, por ser o que acre-
ditamos ser o pós-pandemia.

Pode demorar um pouco, mas
é esse ponto que temos a dis-
cutir”, observa.

O engenheiro enfatiza que
nenhum número que temos de
março de 2020 até hoje é váli-
do como perspectiva de nada.
Temos que focar em propos-
tas de estruturação para o mu-
nicípio.

Conforme dados apresenta-
dos, em 2018 a média era de
um milhão de passageiros por
ano. Em agosto de 2019 hou-
ve reajuste tarifário e com isso
diminuiu a demanda. “Isso
mostra que por algum motivo
a população paraisense é sen-
sível ao valor da tarifa”, obser-
vou.

No início de 2020, segun-
do Paulo Rogério, o gráfico
continuou descendo. Foi feita
avaliação mês a mês de 2018 a
2020, e o número transporta-
do hoje está muito abaixo. A
demanda média era na casa de
36 mil está em 19 mil, e o sis-
tema encolheu ainda mais. O
engenheiro opina que a  oferta
de serviço terá que crescer
bancada por algum dinheiro
que não existe, para a deman-
da passar ocupar esse espaço
da oferta que foi criada.

Se for esperar a demanda
crescer para ocupar os ônibus
que aí estão, não crescerá nun-
ca, ainda mais  por estar em
época de isolamento social.
Todos querem os ônibus ro-
dando, acontece que a deman-
da caiu e ninguém quer pagar
a diferença, salienta.

O estudo diagnosticou que
algumas áreas eram bem aten-
didas, pelo transporte público,
outras, nem tanto. O sistema
encolheu e isso pode tirar
credibilidade sobre o serviço
prestado. “Quando você não

pode contar com o transporte,
se você tem uma solução, você
a utiliza”.

No final do ano passado foi
postada pesquisa pela Locale.
Uma pergunta era se após a
pandemia o entrevistado iria
usar, mais, menos ou o quanto
vinha utilizando o transporte
coletivo. A maior quantidade
disse que continuaria, outra
parcela afirmou utilizaria me-
nos, e outra não mais, o que
no ponto de vista da Locale,
reflete o serviço que até então
vinha sendo prestado.

Hoje em dia não existe mais
a figura o usuário “cativo”, ten-
do em vista opção para mui-
tos, mas não para todos. “Se o
transporte deixar de existir uma
parcela da população será mui-
to prejudicada, e é pensando
nela que temos que achar uma
saída”, ponderou.

Faria usar mais o transpor-
te tarifa mais barata, mais con-
forto, mais horários, e cumpri-
mento do quadro horário. São
situações que um bom projeto
consegue alcançar.

Paulo Rogério apontou que
para a utilização da estrutura do
transporte coletivo praticado
anteriormente o custo mensal
estará em torno de R$ 345 mil
ao mês, e para que a tarifa da
passagem permanecer em R$
3,45 haverá um déficit de R$
200 mil. “O custo é alto, de-
manda é baixa e o serviço não
pode parar e a conta tem que
fechar. Reduzir o serviço pres-
tado é um risco muito grande
para a recuperação da deman-
da”, salientou.

Segundo o parecer da
Locale, não há outra solução a
não ser licitar um serviço for-
temente subsidiado no princí-
pio, porque se não for garanti-
do serviço impecável a popu-
lação não voltará a utilizá-lo.
“Não dá para fazer meia boca”.
Enquanto a população não vol-
tar acreditar que o serviço é
melhor que o anteriormente
prestado, ela vai ser cada vez
mais resistente, e isso tem
ocorrido por todo o país. Nin-
guém sabe atualmente qual será
o ponto de equilíbrio.

A estratégia é subsidiar o
serviço a partir de demanda
mínima garantida ao empresá-
rio que assumir o transporte,
mas o contrato poderá ser al-
terado a qualquer tempo. Ele
menciona ainda o chamado
“subsídio por desempenho”,
salienta.

A consultoria também acon-
selha cobraça de tarifa módi-
ca, porque quanto menor, mai-
or número de pessoas irão uti-
lizar o serviço, e a empresa
ganhará pela quantidade, não
pelo preço da tarifa das passa-
gens.

Marcelo de Morais, secre-
tários José Henrique Caldas de
Pádua (Planejamento e Ges-
tão), João Paulo Alves Bueno
(Segurança, Trânsito, Trans-
portes e Defesa Civil), enge-
nheiro especialista em enge-
nharia de transportes, Paulo
Rogério Silva Monteiro da em-
presa Localle, a engenheira,
Walkíria de Pádua Fieira, ge-
rente de Trânsito, chefe de de-
partamento  Giovani Carmo-
zini.

ASSCAM
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Entre os primeiros jor-
nais de São Sebastião do
Paraíso, Minas Gerais,
está O Paraisense, lança-
do em outubro de 1905,
sob a direção do professor
Gedor Silveira. Nos anos
anteriores, havia sido publi-
cados outros dois sema-
nários, A Voz do Paraíso,
em 1901 e o Jornal do
Povo, em 1903. Esse últi-
mo teve uma longa trajetó-
ria, com diferentes fases,
sob a direção do jornalista
Antônio Campos do Ama-
ral, como órgão de divulga-
ção de diferentes grupos
políticos. Todos esses bra-
vos pioneiros da imprensa
local eram impressos em
prelos manuais, movidos à
manivela, pois naquele
tempo ainda não havia sido
instalada a primeira usina
geradora de energia elétri-
ca da cidade.

A importância do jor-
nal lançado pelo professor
Gedor Silveira decorre do
lugar do qual ele se colo-
cava como divulgador da
cultura e opositor político
da tradicional referência
católica. Além do mais, na-
quele momento, ainda eco-
ava certa inquietação de-
corrente das circunstânci-
as que levaram à partida
do pároco Manuel Theodo-
ro de Macedo. Nesse sen-
tido, O Paraisense abriu
espaço para políticos liga-
dos aos cultos espírita e
presbiteriano. Gedor Sil-
ve- i ra e sua esposa,
Dona Luizinha, estavam
há cinco anos exercendo
o magistério primário na
cidade e a competência
pedagógica de ambos foi
reconhecida em docu-
mentos da Diretoria de
Instrução Pública do Es-
tado.

CRÔNICA HISTÓRICA
Páginas históricas do jornal

"O Paraisense"

A circulação do referido
semanário estava inserida
num momento diferencia-
do da história local, início
de florescimento econômi-
co, decorrente da expres-
siva lavoura cafeeira do
município. No ano seguin-
te ao seu lançamento, to-
maria posse como pároco
da matriz local, o cônego
Dr. Aristóteles Aristode-
mus Benatti, de ideias
avançadas e de ampla cul-
tura humanística e cientí-
fica que criou o primeiro
curso ginasial da cidade,
assim como o primeiro
curso normal para forma-
ção de professores primá-
rios.

Na sessão da Câmara
Municipal de 15 de janeiro
de 1906, os vereadores
aprovaram uma proposta
apresentada  pelo jornal O
Paraisense, solicitando a

mudança do nome da anti-
ga “Rua Nova”, popular-
mente chamada de Rua
Barão, para a atual Rua Dr.
Placidino Brigagão. Home-
nagem ao então presiden-
te da câmara, o médico
Placidino Brotero Franklin
Brigagão.

No início do ano seguin-
te, o mesmo periódico no-
ticiou a inauguração do Gi-
násio Paraisense, cujo cor-
po docente era constituído
pelo próprio professor
Gedor Silveira, pela sua
esposa, pelo juiz de direito
Dr. Luiz Sanches de Le-
mos, pelo promotor de jus-
tiça Dr. José Bento de As-
sis e pelo cônego Benatti,
que além de diretor tam-
bém ministrava aulas de
Geografia e Álgebra.

Entre os colaboradores
do semanário estava o jo-
vem poeta José da Mata,

Professor Gedor Soares da Silveira (1874 - 1920)
Fonte: Arquivo do Autor - Foto de Reprodução

Annarita Sidoti, uma pe-
quena siciliana da província de
Messina, sempre lutou, tanto
no esporte quanto na vida.

Na primeira, apesar da
baixa estatura, de apenas 1,50
metros, conseguiu conquistar
um ouro mundial e dois euro-
peus na caminhada de 10 km,
uma disciplina técnica e
desgastante onde os nervos
prevalecem sobre o corpo.

No segundo, ele lutou por
um longo tempo, apenas para
se render a uma metástase
maldita que levou embora o
que restou de nossa camba-
xirra de ouro da marcha.

Nascida na Sicília, ela es-
colheu a marcha no impulso
de Carmela Aiello, sua profes-
sora de educação física no
ensino médio.

Valiosa andadora, apesar
da pequena estatura (1,50),
representou a Itália em três
edições dos Jogos Olímpicos
e em seis do Mundial. Nos 10
km, no primeiro, sétimo em
Barcelona 1992 (45'23 "), dé-
cimo primeiro em Atlanta 1996
(43'57") e aposentou-se nos 20
km em Sydney 2000. Nos
Campeonatos Mundiais, sem-
pre nos 10 km, medalha de
ouro Atenas 1997 (42'55 "49

na pista), nona em Tóquio
1991 (44'18") e Stuttgart 1993
(44'13 "), décima terceira em
Gotemburgo 1995 (44'06"),
mais de 20 km, recuo em Se-
vilha 1999 e oitavo em
Edmonton 2001 (1.31'40 ").

No Campeonato da Euro-
pa esteve presente em quatro
edições com duas vitórias, em
Split 1990 (44'00 ") e em Bu-
dapeste 1998 (42'49"), um se-
gundo lugar em Helsínquia
1994 (42'49 "), novamente no
10 km e o oitavo em Mônaco
2002 (1,31'19 "em 20 km).
Detém o recorde italiano de
5000 metros (pista) com 20'21
"69 (Cesenatico, 1995).

O feito conquistado no
Campeonato Mundial de Ate-

A carriça dourada

nas permanece na história do
atletismo italiano. Aquela noin
do campeonato mundial nem
deveria ter corrido, lutando
com algum problema físico, ela
é chamada no último momen-
to e desde o início é ela que
dita o ritmo, ladeada por sua
companheira de aventura
Elisabetra Perrone. Annarita
Sidoti cava um pouco, quase
como se quisesse lançar o
desafio para seus rivais,
Nikolayeva, campeão olímpi-
co, e Ivanova, após 10 minu-
tos de competição.

Aos 18 'da corrida, seis
estão na liderança: Sidoti, três
russos e dois bielorrussos.
Sidoti aumenta o ritmo no ca-
lor de Atenas e apenas Iva-

nova e Stankina permanecem
atrás dele.

O messinês deve manter o
ritmo, as pequenas alavancas
iriam penalizá-la em um final
sóbrio,

Stankina, no sétimo km, é
a única a acompanhar Anna-
rita Sidoti, mas a russa é
desclassificada antes do oita-
vo quilômetro. O único obstá-
culo entre o ouro e o azul é
Ivanova, que volta por baixo.
Nas últimas quatro voltas a si-
tuação se cristaliza: Ivanova
sofre uma proposta de des-
classificação e não pode au-
mentar o ritmo. Na final Sidoti
se estende e Ivanova tem que
se render: a azul vence com o
tempo de 42'55 ", também es-
tabelecendo o recorde mundial
sazonal, batendo Olimpiada
Ivanova (que então será des-
classificado por doping) e a
bielorrussa Olga Kardopoltse-
va, que veio segundo com o
tempo de 43'30 ", e Valentina
Tsybulskaja, terminou em ter-
ceiro com o tempo de 43'49".

E o triunfo do pequeno
andador italiano que, em uma
edição mesquinha de suces-
sos, trará o único ouro à nos-
sa seleção.

MANOLO DAIUTO

autor de sonetos e crônicas
que focalizavam a vida da
cidade. Em edição de 13
de maio de 1906, ele publi-
cou artigo intitulado A Inve-
ja.

Outro artigo do mesmo
autor comentou o lança-
mento do livro de poesias
Albores, obra de estreia
de Noraldino Lima. A traje-
tória desse jornal paraisen-
se ficou registrada em no-
tas de divulgação da im-
prensa mineira, publicadas
em O Pharol, de Juiz de
Fora, quando o paraisense
Noraldino Lima já estava
estudando naquela cidade.
Para finalizar, cumpre ob-
servar que na década de
1950, circulou outro jornal
com o mesmo título, dirigi-
do pelo professor José
Emigdio de Lima, mas já
em contexto histórico e
cultural bem diferente.

Divulgação

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licita-
ção, modalidade Pregão Presencial nº 018/2021, Processo nº 537/2021,
Tipo Licitatório: Menor Preço, Critério de Julgamento: Menor Preço Por
Item Objeto: Contratação de empresa objetivando o fornecimento
de gêneros alimentícios (manteiga e leite de vaca), destinados a
Merenda Escolar, com entrega parcelada e pagamento médio de 30
dias, por um período de aproximadamente 07 meses, integrando a
Secretaria Municipal de Educação, sendo que esta terá itens exclu-
sivos para ME, EPP ou MEI, item com cota reservada para ME, EPP ou
MEI e item de livre participação. A abertura será dia 14 de MAIO de
2021, às 09:00 horas. O edital completo e as demais informações relati-
vas a presente licitação encontram-se à disposição no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e
Licitações, localizada na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, piso superi-
or, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax
(0xx35) 3539-7015, Ramal 7143, diariamente das 08:00 às 17:00 horas,
onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso –
MG, 27 de Abril de 2021. Rosiély Mercês de Souza Volpe– Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Procedimento
Administrativo, Chamamento Público nº 002/2021. Objeto: Chamada
Pública para credenciamento em prestação de serviços médicos em
regime de plantão clínico em urgência e emergência no Centro de
Atendimento COVID . Os interessados em realizar o respectivo
credenciamento, deverão retirar o instrumento convocatório, que se en-
contra a disposição no site oficial da Prefeitura Municipal
(www.ssparaiso.mg.gov.br), e/ou na Gerência de Compras e Licitações, lo-
calizada na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, Lagoinha, e comparece-
rem munido dos documentos no Protocolo geral desta Prefeitura, das 11:30hs
às 16:30hs, situada na Praça dos Imigrantes, nº 100 – Lagoinha, sendo que,
em ato subseqüente estes serão encaminhados a Comissão Permanente de
Licitações para análise de conformidade e formalização do credenciamento.
O prazo de credenciamento será compreendido entre os dias 03/05/
2021 a 31/12/2021. Quaisquer dúvidas sobre o processo em questão pode-
rão ser sanadas através dos telefones (35) 3539-7013. São Sebastião do
Paraíso - MG, 27 de Abril de 2.021. Wellington Bonacini de Carvalho -
Presidente da Comissão Permanente de Licitações.

Começa
convocação

de candidatos
inscritos na lista

de espera do Sisu

POR ALEX RODRIGUES
Repórter da Agência Brasil - Brasília

As instituições de ensino
superior que participam do Sis-
tema de Seleção Unificada
(Sisu) começam hoje (27) a
convocar os candidatos sele-
cionados entre os estudantes
que se inscreveram na lista de
espera do sistema do Ministé-
rio da Educação.

O prazo de inscrição na lis-
ta de espera para candidatos
não convocados durante a fase
regular terminou na última sex-
ta-feira (23), dia em que tam-
bém se encerrou o prazo para
os selecionados na chamada
única do primeiro processo
seletivo deste ano se matricu-
larem.

Segundo o edital divulgado
em fevereiro deste ano, as ins-
tituições de ensino federais,
estaduais ou municipais que
oferecem vagas por meio do
sistema informatizado devem
recorrer à lista de espera do

Sisu para ocupar as vagas não
preenchidas durante a fase de
chamada regular.

Cabe a cada instituição par-
ticipante definir, em editais, os
procedimentos para preenchi-
mento das vagas disponíveis,
sendo responsabilidade dos
candidatos acompanhar as con-
vocações através dos canais
informados pelas instituições
de ensino.

Segundo o Ministério da
Educação, 206.609 vagas para
5.571 cursos de graduação de
109 instituições públicas de
ensino superior estão sendo
oferecidas nesta edição do
Sisu.

O total de candidatos ins-
critos chegou a 1.250.095 mi-
lhão. Como cada participante
podia se inscrever para até dois
cursos, o número de inscrições
totalizou 2.413.686 milhões. A
seleção é feita com base na
nota do Exame Nacional do
Ensino Médio (Enem).

(Agência Brasil)

São vagas para 5.571 cursos de
graduação de 109 instituições públicas

Reprodução
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Pelo menos três pessoas
foram presas em duas diferen-
tes ocorrências registradas pela
Polícia Militar em São Sebasti-
ão do Paraiso. No primeiro
caso um casal foi surpreendi-
do após denúncia anônima
numa ação que resultou na
apreensão de três quilos de
drogas distribuídas em três
tabletes além de outros objetos
e certa quantia em dinheiro. No
segundo caso a PM deteve um
homem que tinha em seu po-
der drogas prontas para
comercialização, sendo a ativi-
dade qualificada como tráfico.

Durante batida policial rea-
lizada na noite de segunda-fei-
ra,26, policiais militares rece-
beram uma denúncia anônima
de que um casal estaria trans-
portando grande quantidade de
droga em deslocamento pela
cidade.

Diante das informações re-
cebidas foi montada uma ope-
ração para localização e

interceptação dos envolvidos.
O veículo em que os acusados
estavam foi encontrado transi-
tando em sentido a parte baixa
da cidade. Ao verificar a pre-
sença da viatura policial um dos
suspeitos tentou dispensar par-
te da droga que foi apreendida.

Durante a abordagem o ca-
sal recebeu voz de prisão. Pos-
teriormente na casa onde resi-
dem foi franqueado o acesso
dos policiais ao local onde foi
encontrada mais drogas escon-
didas no quintal. Ainda foram
apreendidos outros objetos
como cinco tabletes de maco-
nha pesando aproximadamen-
te três quilos, duas buchas de
maconha, uma faca com res-
quício de maconha, uma balan-
ça de precisão, um aparelho
celular e a quantia de R$
640,00.

Todo o material foi recolhi-
do e encaminhado junto com o
casal para a Delegacia de Polí-
cia Civil.

PM faz apreensão de
drogas em Paraíso

Em duas ocorrências foram localizadas e apreendidas drogas, dinheiro, celulares e materiais utilizados para o tráfico

Divulgação

Em outra operação denomi-
nada Batida Policial, a PM ob-
teve êxito na apreensão de um
homem acusado de tráfico de
drogas na cidade.Com ele foi
localizado um tablete de maco-
nha, 10 buchas de maconha,
duas porções de crack, um te-

lefone celular, 60 eppendorfs
contendo cocaína, vários
eppendorfs vazios, além de uma
balança de precisão e materiais
utilizados para fracionar e em-
balar drogas. O acusado tam-
bém foi detido e encaminhado
à delegacia.

O Governo de Minas Gerais
prorrogou para 1º de julho a
exigência do Certificado de
Registro e Licenciamento de
Veículo (CRLV) de 2020. A
decisão foi anunciada é mais
uma ação do governo mineiro
em auxílio à população duran-
te a pandemia. "Está decidido.
Só passará a ser cobrado dos
motoristas a apresentação do
CRLV 2020 a partir de 1º de
julho. É o nosso governo pre-
sente com mais uma importante
medida para auxiliar as pesso-
as nesse momento de pande-
mia", divulgou Zema em sua
rede social.

Para fins de fiscalização, o
CRLV referente ao ano de 2019
deve ser considerado o docu-
mento válido para comprovar a
regularidade do veículo em cir-
culação. O documento poderá
ser apresentado em papel co-
mum ou no formato digital dis-
ponível no aplicativo Carteira
Digital de Trânsito (CDT). O
porte do CRLV poderá ser dis-

Prorrogada para 1º de julho
a cobrança do CRLV 2020

Medida foi justificada como forma de ajudar
o contribuinte durante período de pandemia

pensado, caso o agente possa
consultar o sistema do Depar-
tamento de Trânsito de Minas
Gerais (Detran-MG) para veri-
ficar se veículo está licenciado.

A medida está de acordo
com a legislação federal e es-

tadual, que autoriza a extensão
dos prazos de exigência do
documento. A medida está na
Portaria 398, de 23 de abril de
2021, expedida pelo Detran-
MG.  Os proprietários de veí-
culos que ainda não possuem

o CRLV de 2019 ou 2020 po-
dem acessar o site www.
detran.mg.gov.br para verificar
se há débitos do IPVA, seguro
obrigatório, Taxa de Renova-
ção do Licenciamento Anual do
Veículo e eventuais multas.

IPVA 2021
Os prazos para pagamento

do IPVA e Taxa de Licencia-
mento referentes ao ano de
2021, dos veículos registrados
em Minas Gerais, já termina-
ram. De acordo com a Secre-
taria de Fazenda do Estado
(SEF/MG), a terceira parcela
do IPVA venceu em 24 de mar-
ço, conforme o número final
das placas dos veículos, e a taxa
de licenciamento venceu no dia
31 de março. Portanto, apesar
da prorrogação do prazo para
a exigência do CRLV 2020, os
proprietários de veículos de-
vem ficar atentos às pendênci-
as que resultam em multas por
atraso e juros, além de inscri-
ção em dívida ativa e protesto
cartorial.

Roberto Nogueira

Governo altera
definição de

agricultor familiar

POR AGÊNCIA BRASIL
Brasília

Um decreto editado nesta
segunda-feira (26) pelo presi-
dente da República deve con-
tribuir para o aumento da par-
ticipação de agricultores fami-
liares em políticas públicas
direcionadas a empreendimen-
tos familiares rurais.

A norma altera o Decreto nº
9.064, de 31 de maio de 2017,
que dispõe sobre unidades fa-
miliares de produção agrária e
altera os conceitos de empre-
endimento familiar rural, coo-
perativa singular da agricultu-
ra familiar, cooperativa central
da agricultura familiar e asso-
ciação da agricultura familiar.

O decreto editado hoje al-
tera os percentuais mínimos
exigidos para um empreendi-
mento familiar rural apresentar-
se como tal. Segundo o gover-
no, o decreto dá redação mais
clara a conceitos relacionados
a figuras referentes à agricul-
tura familiar. A ideia é facilitar
o enquadramento das formas
de organização da agricultura
familiar.

As alterações têm impacto
na definição dos agricultores
familiares que podem ter aces-
so à Declaração de Aptidão ao
Programa Nacional de Fortale-
cimento da Agricultura Famili-
ar (Pronaf). Tal declaração
será substituída pelo Cadastro
Nacional da Agricultura Fami-
liar (CAF), quando este estiver
totalmente implementado.

“O objetivo da alteração
pretendida é ampliar a partici-
pação de agricultores familia-
res em programas e ações go-
vernamentais destinados a
atender às formas associativas
desse público-alvo, organiza-
das em pessoas jurídicas”, es-
clarece o governo.

Segundo a Secretaria-Geral
da Presidência da República, o
decreto de 2017 apresentava
“imprecisões na redação origi-
nal e potenciais controvérsias
administrativas e jurídicas”,
por não trazer conexão entre o
seu texto e as normas infrale-
gais editadas pelo Ministério da
Agricultura, Pecuária e Abas-
tecimento após esse período.
Normas infralegais não im-
põem direitos, nem trazem ga-
rantias, podendo ser editadas
pelo governo federal sem pas-

sar pelo Congresso Nacional.
Um decreto editado nesta se-
gunda-feira (26) pelo presiden-
te da República deve contribuir
para o aumento da participação
de agricultores familiares em
políticas públicas direcionadas
a empreendimentos familiares
rurais.

A norma altera o Decreto nº
9.064, de 31 de maio de 2017,
que dispõe sobre unidades fa-
miliares de produção agrária e
altera os conceitos de empre-
endimento familiar rural, coo-
perativa singular da agricultu-
ra familiar, cooperativa central
da agricultura familiar e asso-
ciação da agricultura familiar.

O decreto editado hoje al-
tera os percentuais mínimos
exigidos para um empreendi-
mento familiar rural apresentar-
se como tal. Segundo o gover-
no, o decreto dá redação mais
clara a conceitos relacionados
a figuras referentes à agricul-
tura familiar. A ideia é facilitar
o enquadramento das formas
de organização da agricultura
familiar.

As alterações têm impacto
na definição dos agricultores
familiares que podem ter aces-
so à Declaração de Aptidão ao
Programa Nacional de Forta-
lecimento da Agricultura Fami-
liar (Pronaf). Tal declaração
será substituída pelo Cadastro
Nacional da Agricultura Fami-
liar (CAF), quando este estiver
totalmente implementado.

“O objetivo da alteração
pretendida é ampliar a partici-
pação de agricultores familia-
res em programas e ações go-
vernamentais destinados a
atender às formas associativas
desse público-alvo, organiza-
das em pessoas jurídicas”, es-
clarece o governo.

Segundo a Secretaria-Geral
da Presidência da República, o
decreto de 2017 apresentava
“imprecisões na redação origi-
nal e potenciais controvérsias
administrativas e jurídicas”,
por não trazer conexão entre o
seu texto e as normas infrale-
gais editadas pelo Ministério da
Agricultura, Pecuária e Abas-
tecimento após esse período.
Normas infralegais não im-
põem direitos, nem trazem ga-
rantias, podendo ser editadas
pelo governo federal sem pas-
sar pelo Congresso Nacional.

(Agência Brasil)

Objetivo é ampliar participação
do setor em políticas públicas

Reprodução
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Entretanto
Renato Zupo *

PRIVILÉGIOS NA CADEIA?
Os suspeitos do assassinato do menino Henry estão em

cela especial, separados dos demais detentos, presos pro-
visórios que são. Quem não conhece os meandros do Direi-
to fica revoltado, acha que isso  é privilegiar criminosos por
sua condição econômica, etc... Já disse isso em meu mais 
recente  livro: noções de Direito devem ser ensinadas a par-
tir do ensino médio,  porque ajuda a todos, desde a adoles-
cência, a entender como o mundo e a sociedade funcio-
nam. O padrasto e  a mãe do menino estão presos em ce-
las diferenciadas porque são formados em curso superior,
não  importa sua renda ou patrimônio.  Também  estão se-
parados dos demais detentos porque são presos provisóri-
os e ainda não há culpa formada contra eles, não  foram
ainda condenados. Por fim, há outra regra na legislação 
penal: o Estado deve preservar a integridade física dos seus
presos. Ora, imaginem o casal  de suspeitos em uma  cela
comum,  repleta de presos perigosos, e pensem no que seria
deles em meia hora de encarceramento e diante do crime
asqueroso que aparentemente cometeram. Não ia sobrar
pedaço deles pra fazer picadinho. Também há TV dentro
das cadeias.

LULA ELEGÍVEL E STF NO COMANDO
Os ministros do STF vêm sendo atacados nas mídias e

redes sociais porque assumem um protagonismo político
nunca antes visto na história das repúblicas democráticas
ocidentais – não estamos falando só de Brasil não. O Poder
Judiciário existe para resolver conflitos e não para gerá-los.
O Supremo governa porque seus ministros entendem que
Bolsonaro não o faz satisfatoriamente, quando na verdade é
o STF que torna o Brasil um país de regentes  togados que
acirram disputas ao revés de solucioná-las. Tivessem nos-
sos excelsos ministros dito lá atrás, julgando o primeiro
Habeas Corpus de Lula,  que Sérgio Moro é parcial e que a
Vara Federal de Curitiba não seria competente para julgá-lo,
eu calaria minha boca e consideraria ambas as decisões
técnicas.  Nada dizer antes sobre estas tecnicalidades para
agora fazê-lo, com o juiz da Lavajato virando político e
Bolsonaro cada vez mais questionado, é julgar ao sabor dos
humores e amores da opinião pública. Justiça isso não é.
Data vênia.

PRESO SÓ DEPOIS DO TRÂNSITO EM JULGADO
Se a regra da prisão somente após o trânsito em julgado

tivesse sido preservada, Lula não teria passado um dia se-
quer na cadeia. Antes dele, a posição  do Supremo era a de
somente prender em virtude da condenação após esgota-
dos todos os recursos cabíveis contra a sentença
condenatória. Com Lula réu, viraram o entendimento rapidi-
nho: confirmada a condenação por um colegiado de juízes
(um tribunal), pode-se prender, ainda que inexistente o trân-
sito em julgado. Lula foi pra cadeia para, em seguida, o STF
mudar de lado de novo e vedar a prisão sem pena definitiva:
aí o soltam. Sem falar na insegurança jurídica que estes
ires e vires causam à nação, o casuísmo dessas mudanças
remete a julgamentos políticos e não técnicos. Em meu re-
cente livro, “Simplifica Direito – o Direito sem as partes cha-
tas”, explico que é inviável aguardar a pena definitiva em um
país em que o trânsito em julgado em processos criminais
demora, em média, cerca de dez anos.  Mas fazer o quê ?
Tem gente que não quer que o país dê certo.

A RELIGIÃO POLÍTICA
Já perdi não sei quantos amigos, já briguei com paren-

tes, por causa dessa meleca de esquerda x direita. Não que
eu seja de direita, mas simplesmente não consigo ser de
esquerda, não de carteirinha, quando as esquerdas ufanam
ditadores e adotam a teoria dos fins que justificam os mei-
os.  Mas de fato perco a paciência com argumentos extre-
mistas de ambos os lados e não consigo entender tantos
absurdos ditos e defendidos por radicais, até que descobri
que não é a paixão política que os induz ao erro, mas a
religião. Comunismo, socialismo, nazismo, etc... são religi-
ões e não posições ou ideologias políticas. Se acredita ce-
gamente nelas, a ponto de se pegar em armas por ela e
endeusar seus líderes. Conheci um jovem neonazista ale-
mão fazendo intercâmbio no Brasil: ele comparou Hitler a
Jesus, na minha cara e para meu mais completo nojo. Da
mesma maneira, há socialistas cultuando Stalin, Marx, Fidel
Castro,  e não adianta mexer com eles ou menoscabá-los:
é como falar mal de Maomé para um muçulmano. Não há
espaço para argumentos inteligentes em um mundo de reli-
giões políticas polarizadas. Na minha juventude a foto de
um Che Guevara messiânico semelhante a Cristo se tornou
icônica e era o pôster mais comum de se encontrar na pare-
de do quarto de um adolescente politizado. Quem evoluiu
descobriu na idade madura que Che era na verdade um as-
sassino. Aqueles que se deixaram levar pela fé cega nas
ideologias mal enjambradas perseveram tendo o ditador cu-
bano como herói – e não adianta tentar convencer a essa
gente do contrário, porque é religião, é fé. Não estamos fa-
lando de debate político aqui não. Tente,  por exemplo, con-
vencer um cristão de que Jesus não é o filho de Deus. É
impossível. A dificuldade na dialética ideológica é idêntica.

O DITO PELO NÃO DITO.
“Viagra. Fez mais pela humanidade do que 200 anos de

marxismo.” (Luiz Felipe Pondé, filósofo e escritor brasileiro).

RENATO ZUPO Magistrado, Escritor

A Empresa de Pesquisa
Agropecuária de Minas Gerais
(EPAMIG) realiza no próximo
dia 29 de abril (quinta-feira), a
16a. edição do Encontro Tec-
nológico do Café.  Pelo segun-
do ano consecutivo, o evento,
que tradicionalmente acontece
no Campo Experimental da
Empresa em São Sebastião do
Paraíso será online com con-
teúdo disponibilizado pela Rede
Social do Café.

As cinco estações de cam-
po, estarão disponíveis a partir
das 8h A abertura será feita pelo
chefe-geral da EPAMIG Sul,
César Botelho. A pesquisadora
Sonia Salgado vai abordar a si-
tuação dos nematoides na ca-
feicultura e destacar a impor-
tância do acompanhamento do

EPAMIG promove edição virtual
do Encontro Tecnológico do Café

desenvolvimento e da produção
das lavouras. A ação desses
microrganismos de solo causa
disfunções na absorção de água
e nutrientes, que podem pro-
vocar danos de leve a graves e
até culminar até eliminação de
talhões.

O pesquisador Rodrigo Luz
da Cunha falará sobre o culti-
vo consorciado do café com
espécies arbóreas madeireiras
e frutíferas.  Alternativa que,
além de representar uma opção
de ganho para o produtor, pode
minimizar alterações climáti-
cas, funcionar como quebra-
ventos e como abrigo para ini-
migos naturais de pragas. Os
pesquisadores João Chrisós-
tomo Neto e Elifas Nunes vão
tratar, respectivamente, da nu-

trição do cafeeiro e do uso da
braquiária no manejo do mato.
O chefe regional da Emater-
MG em Guaxupé, Williem Ara-
újo falará, sobre cuidados com
o uso da bica de jogo na pré-
limpeza do café.

Após as apresentações, os
contatos dos palestrantes fica-
rão disponíveis para o atendi-
mento do público em um Plan-
tão Técnico por email. Mais
informações cesp@epamig.br. 

 
EXPOCAFÉ 2021

A EPAMIG realiza entre os
dias 18 e 21 de maio, a 24ª. edi-
ção da Expocafé. A programa-
ção, que será totalmente online,
contará com conteúdos técni-
cos ao vivo e pré-gravados, di-
nâmicas de máquinas e quadros

especiais como a Expocafé
Mulheres e o Hub Conecta Café.
Além de estandes virtuais, para
a exposição de maquinários,
equipamentos e tecnologias
para a cafeicultura.

A programação completa
será disponibilizada no site do
evento www.expocafeoficial.
com.br, no qual também será
possível fazer inscrições para
as atividades. 

A Expocafé é organizada
pela EPAMIG e pelo Governo
do Estado de Minas Gerais,
com apoio institucional da Pre-
feitura de Três Pontas, da
Cocatrel, da Universidade Fede-
ral de Lavras (Ufla), da Emater-
MG e do Consórcio de Pesqui-
sa Café.

(Mariana Vilela Penaforte de Assis)

A Receita Federal publicou
na última terça-feira a Instru-
ção Normativa RFB nº 2022
que regulamenta a entrega de
documentos digitais e a trami-
tação de processos digitais.
Com as novas regras, a entre-
ga de documentos será reali-
zada, obrigatoriamente, no for-
mato digital e exclusivamente
por meio do Portal e-CAC. 

Para Pessoas Físicas, Mi-
croempreendedores Individu-
ais (MEI), Pessoas Jurídicas

 Receita Federal publica novas
regras sobre documentos digitais

isentas, imunes ou não tributa-
das a regra é opcional e, por-
tanto, ainda poderão entregar
documentos nas unidades de
atendimento presencial da Re-
ceita Federal. Já as empresas
optantes pelo Simples Nacio-
nal somente poderão entregar
documentos presencialmente
quando o serviço de protocolo
disponível no e-CAC exigir as-
sinatura digital por meio de cer-
tificado digital emitido pela ICP-
Brasil.

Outra inovação é a extinção
do termo “Dossiê Digital de
Atendimento” (DDA) que pas-
sa a ser tratado unicamente
como “Processo Digital”.
Acompanhando a simplificação
dos procedimentos, também
deixa de ser necessário o for-
mulário Sodea (Solicitação de
Dossiê Digital de Atendimento)
para protocolar documentos
em unidades de atendimento. O
contribuinte precisa apenas
apresentar os documentos es-

pecíficos do serviço para que
o servidor da Receita Federal
realize a abertura do processo.

Também não será mais ne-
cessário utilizar o aplicativo
SVA para validar os documen-
tos digitais que se pretenda jun-
tar a um processo digital. Bas-
ta que os documentos sejam
assinados digitalmente para
que possam ser recepcionados
por um servidor da Receita
Federal.

(Ascom Receita Federal)

Instrução normativa dispõe sobre a entrega de documentos e a interação
eletrônica em processos digitais e simplifica procedimentos

POR AGÊNCIA BRASIL
Brasília

Um decreto editado nesta
segunda-feira (26) pelo presi-
dente da República deve con-
tribuir para o aumento da par-
ticipação de agricultores fami-
liares em políticas públicas
direcionadas a empreendimen-
tos familiares rurais.

A norma altera o Decreto
nº 9.064, de 31 de maio de
2017, que dispõe sobre unida-
des familiares de produção
agrária e altera os conceitos de
empreendimento familiar rural,
cooperativa singular da agri-
cultura familiar, cooperativa
central da agricultura familiar
e associação da agricultura
familiar.

O decreto editado hoje al-
tera os percentuais mínimos
exigidos para um empreendi-
mento familiar rural apresentar-
se como tal. Segundo o gover-
no, o decreto dá redação mais
clara a conceitos relacionados
a figuras referentes à agricul-
tura familiar. A ideia é facilitar
o enquadramento das formas
de organização da agricultura
familiar.

As alterações têm impacto
na definição dos agricultores
familiares que podem ter aces-
so à Declaração de Aptidão ao
Programa Nacional de Fortale-
cimento da Agricultura Famili-
ar (Pronaf). Tal declaração
será substituída pelo Cadastro
Nacional da Agricultura Fami-
liar (CAF), quando este estiver
totalmente implementado.

"O objetivo da alteração pre-
tendida é ampliar a participa-
ção de agricultores familiares
em programas e ações gover-
namentais destinados a atender

Governo altera definição
de agricultor familiar

às formas associativas desse
público-alvo, organizadas em
pessoas jurídicas", esclarece o
governo.

Segundo a Secretaria-Geral
da Presidência da República, o
decreto de 2017 apresentava
"imprecisões na redação origi-
nal e potenciais controvérsias
administrativas e jurídicas", por
não trazer conexão entre o seu
texto e as normas infralegais
editadas pelo Ministério da Agri-
cultura, Pecuária e Abasteci-
mento após esse período. Nor-
mas infralegais não impõem
direitos, nem trazem garantias,
podendo ser editadas pelo go-
verno federal sem passar pelo
Congresso Nacional.

Um decreto editado nesta
segunda-feira (26) pelo presi-
dente da República deve con-
tribuir para o aumento da par-
ticipação de agricultores fami-
liares em políticas públicas
direcionadas a empreendimen-
tos familiares rurais.

A norma altera o Decreto nº

9.064, de 31 de maio de 2017,
que dispõe sobre unidades fa-
miliares de produção agrária e
altera os conceitos de empre-
endimento familiar rural, coo-
perativa singular da agricultu-
ra familiar, cooperativa central
da agricultura familiar e asso-
ciação da agricultura familiar.

O decreto editado hoje al-
tera os percentuais mínimos
exigidos para um empreendi-
mento familiar rural apresentar-
se como tal. Segundo o gover-
no, o decreto dá redação mais
clara a conceitos relacionados
a figuras referentes à agricul-
tura familiar. A ideia é facilitar
o enquadramento das formas
de organização da agricultura
familiar.

As alterações têm impacto
na definição dos agricultores
familiares que podem ter aces-
so à Declaração de Aptidão ao
Programa Nacional de Fortale-
cimento da Agricultura Famili-
ar (Pronaf). Tal declaração
será substituída pelo Cadastro

Nacional da Agricultura Fami-
liar (CAF), quando este estiver
totalmente implementado.

"O objetivo da alteração pre-
tendida é ampliar a participa-
ção de agricultores familiares
em programas e ações gover-
namentais destinados a atender
às formas associativas desse
público-alvo, organizadas em
pessoas jurídicas", esclarece o
governo.

Segundo a Secretaria-Geral
da Presidência da República, o
decreto de 2017 apresentava
"imprecisões na redação origi-
nal e potenciais controvérsias
administrativas e jurídicas", por
não trazer conexão entre o seu
texto e as normas infralegais
editadas pelo Ministério da Agri-
cultura, Pecuária e Abasteci-
mento após esse período. Nor-
mas infralegais não impõem
direitos, nem trazem garantias,
podendo ser editadas pelo go-
verno federal sem passar pelo
Congresso Nacional.

(Agência Brasil)

Objetivo é ampliar participação do setor em políticas públicas
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Grande Mestre  Ian Nepomniachtchi

por Dwlyan Santos

O Grande Mestre Russo
Ian Nepomniachtchi foi o ven-
cedor do Torneio de Candi-
datos 2020/21 da FIDE com
uma rodada de antecedência
e é o novo desafiante para o
campeonato mundial de xa-
drez.

As partidas contra o atual
campeão mundial Magnus
Carlsen vão acontecer de 24
de novembro à 16 de dezem-
bro deste ano, em Dubai.

O GM Ian Nepomniacht-
chi (“Nepo” para abreviar)
tem um histórico brilhante
contra campeões mundiais.
Nos controles de tempo pa-
drão, ele tem pontuações po-
sitivas contra GM Vladimir
Kramnik (+5 -4 = 4), GM
Viswanathan Anand (+3 -2 =
5) e até Carlsen (+4 -1 = 6),

IAN NEPOMNIACHTCHI É O
NOVO DESAFIANTE AO TÍTULO

DE CAMPEÃO MUNDIAL

CONHEÇACONHEÇACONHEÇACONHEÇACONHEÇA
NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:

CXSSP

com duas vitórias durante a
carreiras juvenis. Ele também
tem registros positivos con-
tra GM Anatoly Karpov (+2 -
0 = 0 em 2013) e GM Garry
Kasparov (+1 -0 = 2 em
2017) em rápidas e blitz, os
únicos formatos em que os
jogou.

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1000.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2.000m2
R$ 35 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada
R$ 30 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,

180m2, rua asfaltada
R$ 45 mil Lote Lot Azulville, com 200m2, um lado murado

rua asfaltada.
R$ 83 mil Lote no Califórnia Garden, com 250m2

PREÇOS R U R A I S
R$ 62 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2, com escritura
R$ 75 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2, com 30 metros de frente por 75 metros
de comprimento, de esquina.

R$ 180 mil Chácara 2250m2, no Cond.Cachoeiras, com casa
de 90m2 de área constr(ótimo acabamento) +
varanda, com alambrado e pomar

PREÇOS APARTAMENTOS
R$ 150 mil Apto no Jd Europa, Condomínio Svarick, 02 qtos,

sala, cozinha, banheiro, lavanderia e 01 garagem

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 60 mil Casa no São Judas, 01 qto, sala e  cozinha

conjugado, banheiro e  lavanderia coberta
R$ 90 mil Casa no Res.Santa Tereza, 01 qto, sala, cozinha,

banheiro soc., lavand coberta, terreno com 250m2
R$ 115 mil Casa no Lot.São Sebastião, reformada, 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro soc., lavand coberta, terreno com
180m2 80% ciment., pega financ.como usada

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno
250m2.

R$ 130 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 140 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 145 mil Casa MCMV Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala,
cozinha, banh.social, garag

R$ 145 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, garag 02 autos, lavand,

R$ 145 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social, terr 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos
 (01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem,
troca-se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila
Helena

R$ 180 mil Casa Bairro São Judas, com 103m2 de área coberta,
02 qtos, sala, cozinha, banh social, varanda,
garagem cob, terr. 306m2

R$ 250 mil Casas Vila Helena, nova, 03 qtos(01 suíte), sala,
copa-cozinha, banheiro soc, garag 02 autos ,
lavanderia cob.

R$ 370 mil Casa região central, 02 qtos (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro soc, garag 02 autos cob e 01 desc,
lavanderia cob, reformada.

O vereador Sérgio Apare-
cido Gomes disse na sessão
da Câmara (26/4) que duas
professoras da rede pública se
encontram entubadas na San-
ta Casa de Misericórdia.
Serginho explicou que iria pro-
tocolar ontem naquela Casa
legislativa, projeto de lei que
dispõe o direito de prioridade
de vacinação contra Covid 19,
aos profissionais da educação,
da rede pública e privada no
município.

O projeto segundo ele, pre-
vê ficar assegurado o direito
de vacinação, logo que hou-
ver disponibilidade de vacinas
distribuídas pelo Sistema Úni-
co de Saúde (SUS), em São
Sebastião do Paraíso.

A prioridade de acordo
com o projeto abrange “todos
os servidores e empregados
públicos efetivos, admitidos ou
contratados no quadro de pro-
fissionais da Educação, da
rede direta ou indireta, parcei-
ra, e trabalhadores de órgãos
centrais e regionais de servi-
dores cedidos aos que pres-

Serginho propôs projeto de lei que
prioriza vacinação contra Covid 19

a profissionais da Educação

Vereador Sérgio Aparecido Gomes

ASSCAM

tam serviços à municipalidade,
e à Secretaria Municipal de
Educação, que estiverem em
face da atividade laboral, ex-

postos ao Covid 19.
Inclui, ainda todos profis-

sionais da Educação da rede
privada. Conforme o projeto

a Secretaria Municipal de
Educação deve rá organizar
um cronograma para o aten-
dimento.

POR LUCIANO NASCIMENTO

Repórter da Agência Brasil - Brasília

O Ministério da Saúde de-
cidiu incluir as grávidas e
puérperas (mulheres no perío-
do pós-parto) no grupo
prioritário para receber a vaci-
na contra a covid-19, informou
hoje (27) a coordenadora do
Programa Nacional de Imuni-
zação (PNI) do ministério,
Franciele Francinato.

Em audiência na Câmara
dos Deputados para debater a
situação das vacinas no país, a
coordenadora disse que a me-
dida foi tomada em razão da si-
tuação preocupante da pandemia
no Brasil e visto que grávidas e
puérperas têm risco maior de
hospitalização por covid-19.  "A
vacinação deve começar a par-
tir do dia 13 de maio", informou.

Em 15 de março, o gover-
no já tinha incluído as gestan-
tes com comorbidades. De
acordo com Franciele, uma

Ministério da Saúde inclui grávidas
no grupo prioritário de vacinação

nota técnica foi encaminhada
ontem (26) aos secretários es-
taduais de Saúde, com as no-
vas orientações.

"Nossa indicação é que,
nesse momento, vamos alterar
um pouco a recomendação da
OMS [Organização Mundial de
Saúde] que hoje indica a vaci-
nação, de acordo com o custo

x benefício. Mas, hoje, o risco
de não vacinar gestantes no
país já justifica a inclusão des-
se grupo para se tornar um gru-
po de vacinação nesse momen-
to", afirmou.

Apesar da mudança, de
acordo com a pasta, em um
primeiro momento, devem ser
vacinadas as grávidas com do-

enças pré-existentes. De acor-
do com a coordenadora, serão
usados as vacinas Coronavac,
AstraZeneca e da Pfizer. Neste
caso, o primeiro lote de entre-
gas do imunizante deve chegar
na próxima quinta-feira (29) e
1,3 milhão de doses serão dis-
tribuídos para utilização nas
capitais.

Franciele disse que a medi-
da foi tomada devido a neces-
sidade de armazenagem das
vacinas. Para manter a estabi-
lidade do material, a vacina pre-
cisa ficar armazenada em tem-
peraturas de -90° a -60°, por
até seis meses.

No caso das capitais, as
doses serão encaminhados aos
centros que podem manter o
imunizante em temperaturas de
-20° pelo período de sete dias.

"Para a aplicação, a vacina
pode ficar em temperatura de
geladeira, de até 8°, por até cin-
co dias", afirmou.

(Agência Brasil)

A vacinação deve começar no dia 13 de maio

COVID-19:
Queiroga defende papel do

sistema privado na pandemia
POR JONAS VALENTE
Repórter Agência Brasil - Brasília

Em reunião do Conselho de
Saúde Suplementar terça (27/
4), o ministro da Saúde, Mar-
celo Queiroga, defendeu a im-
portância do sistema privado
no combate à pandemia do
novo coronavírus.

Segundo comunicado dis-
tribuído pelo Ministério da Saú-
de, o ministro disse que a pas-
ta não pretende intervir na saú-
de suplementar. O informe,
entretanto, não detalha a que
tipo de interferência o ministro
se referia.

Queiroga defendeu a
integração dos dois sistemas,
público e privado, no combate
à covid-19. No encontro, ele
destacou que os números de
casos registrados em função
da doença têm caído, o que in-
dica uma redução da curva de
diagnósticos e mortes, além de
reduzir a pressão sobre o sis-
tema de saúde.

A saúde suplementar é o

Ministro defende integração entre o sistema público e o privado

Reprodução

nome dado aos operadores pri-
vados, como hospitais particu-
lares e planos de saúde. O ter-

mo é empregado pelo fato de a
política pública de saúde no
Brasil ser uma integração entre

o Sistema Único de Saúde
(SUS) e a rede privada.

(Agência Brasil)
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O presidente da Câmara,
Lisandro José Monteiro re-
quereu ao município na ses-
são de segunda (26/4), toda
a documentação apresenta-
da à Secretaria de Ação So-
cial pela Associação dos Tor-
cedores Solidários do Sudo-
este.

“Quero que nos repassem
todo o plano de trabalho junto
à Ação Social e ao Conselho
Municipal, que informem a fi-
nalidade desta associação, o
número de usuários atendidos,
estatuto com todos os dados
de seus respectivos membros,
bem como todas as verbas re-
cebidas pela associação via
Estado de Minas Gerais, com
suas respectivas prestações

de contas junto ao Conselho
de Ação Social”.

Lisandro justificou seu pe-
dido afirmando que a Câmara
quer acompanhar de perto in-
vestigação da Prefeitura jun-
to àquela associação, que re-
cebeu recursos do Estado,
sem passar pelo Conselho de
Ação Social.

O vereador Sérgio Apare-
cido Gomes disse que estava
com cópia do alvará da As-
sociação dos Torcedores So-
lidários do Sudoeste, também
com o CAJED salientando
que a entidade “é totalmente
legal”.

Serginho disse que a asso-
ciação está ligada a um vere-
ador que atuou naquela Casa,

Presidente da Câmara requer à prefeitura documentos
da Associação dos Torcedores Solidários

e que presta grande serviço
social para a cidade, com ca-
deiras de rodas, camas
hospitalares,e se encontra re-
gular. “Quero que o senhor me
informe qual é o procedimen-
to legal que determina ter que
passar pela Assistência Soci-
al”

Embora não tenha sido
mencionado, a associação está
ligada ao ex-vereador Paulo
César de Souza, o Tatutzinho.
Lisandro reafirmou que a ver-
ba deveria ter passado pelo
Conselho, e que o Tatuzinho
teria ido a Itaú de Minas e São
Tomás de Aquino solicitar o
atestado de funcionamento. “É
nosso direito requerer a docu-
mentação”, finalizou Lisandro.Presidente da Câmara, Lisandro José Monteiro requereu

ASSCAM

São Sebastião do Para-
íso atingiu nesta terça-fei-
ra,27, com mais três ocor-
rências, o total de 155 ca-
sos de óbitos de pessoas
que perderam a vida para
a Covid-19.

O Boletim Epidemioló-
gico divulgado pela Prefei-
tura no final da tarde, apon-
ta ainda a existência de 42
novas notificações e apenas
três novos registros de pes-

Paraíso chega a 155 óbitos por Covid-19
soas que testaram positivo
para a doença. Outro indica-
dor favorável é o de inter-
nação hospitalar que aponta
38% de ocupação na Enfer-
maria e 80% na UTI Covid.

Desde a última sexta-fei-
ra e também durante o final
de semana que o município
não registrava nenhum caso
de morte por Covid 19. O in-
tervalo foi interrompido com
as ocorrências registradas na

noite de segunda-feira,26 e
também na terça-feira,27.

Com os três novos regis-
tros subiu para 155 a quanti-
dade de mortes confirmadas
em Paraíso desde o início da
pandemia. Os óbitos descar-
tados somam 56 e não há
nenhum óbito sob investiga-
ção.

Ainda de acordo com o
boletim,  há 19 pessoas com
diagnóstico confirmado em

internação hospitalar. Da
mesma forma como confir-
mado existem 38 em isola-
mento domiciliar. A quantida-
de de recuperados está em
3.491, enquanto que os des-
cartados são 2.427. Tam-
bém estão registrados 2.371
casos recuperados descarta-
dos e 236 casos suspeitos,
sendo mantidos em isola-
mento domiciliar e monitora-
dos.

A taxa de ocupação na
Santa Casa de Misericórdia
de Paraíso  há 15 dias apre-
sentava quadro de superlota-
ção na UTI Covid, tem nesta
terça-feira, 80% de ocupa-
ção.

Dos 20 leitos disponibi-
lizados, 16 estão sendo utili-
zados. Entre eles 11 pacien-
tes são de Paraíso e cinco de
outras cidades.

Na ala da Enfermaria a
ocupação é menor ainda
com utilização de 38,29%.
Dos 47 leitos disponíveis
apenas 18 estão ocupados.
Entre os usuários 11 são
parai-senses e cinco de ci-
dades da microrregião. Os
números mencionados são
referentes aos pacientes
que fazem tratamento pelo
SUS (Sistema Único de
Saúde).
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Parece só um clichê, mas é a mais pura realidade:
os resultados que colhemos na vida são proporcionais
às lições mais nobres que internalizamos durante a se-
meadura. Os físicos denominam o fenômeno como ação
e reação, os filósofos o entendem analisando a origem
das consequências e os teólogos e espiritualistas o ex-
plicam como lei de causa e efeito... e todos estão cer-
tos.

SUCESSO E FRACASSO

Comparando práticas de gestão corporativa e seus
resultados com a percepção individual a respeito da
qualidade de vida sentida pelos gestores, nas últimas
duas décadas, concluí que sucesso é um sentimento,
não um destino, e que fracasso tem o mesmo signifi-
cado. A concepção que os distingue, portanto, é dema-
siado relativa e subjetiva, depende de princípios, cren-
ças, projeções e referências.

Para alguns, o simples fato de conseguir pagar as
contas e comprar o essencial, é suficiente para ter li-
berdade, viver feliz e se considerar um empresário de
sucesso. Para outros, declararem-se gestores de su-
cesso exige que a sua empresa gere centenas de em-
pregos e lhe permita uma vida economicamente abas-
tada.

FUNDAMENTOS

Em paralelo, contudo, a esses tipos de entendimen-
to, é imperioso compreender que sucesso, na sua
acepção ampla, não tem relação só com dinheiro,
patrimônio ou status.

Tanto é que quando um negócio vai mal, seja devido
à má administração, excessos cometidos, falta de co-
nhecimento ou por qualquer outra causa relativa à ati-
tude equivocada ou à falta dela, e, em algum momento,
o empresário aprende uma lição, abrindo a mente para
novos horizontes, ali começa uma transformação pro-
movida pelas dificuldades da situação e, então, surge
uma nova consciência sobre as razões para se sentir
feliz.

Há empresários financeiramente bem-sucedidos, mas
em incessante busca de poder; outros há, ainda, já ri-
cos e poderosos, que almejam exercer grande influên-
cia na sociedade; há, enfim, aqueles, ricos, poderosos
e influentes, que trocariam tudo por “apenas” paz na
vida.

CONTINUE ESCALANDO

Então, a qual conclusão podemos chegar sobre o
significado de sucesso? Cada um tem a vista da monta-
nha que escala. A sua relação com as escolhas e fases
da vida propõe uma reflexão: Nossas perspectivas são
limitadas pelas concepções que formamos ao longo da
vida, pelo sentido que lhes damos.

Eu enxergo sucesso em tudo, pois mesmo quando
não atinjo um objetivo, aproveito o aprendizado. Novas
altitudes nos esperam entre a base e o cume das mon-
tanhas da nossa existência.

E para você, o que é sucesso?

James Warley
(19) 99907-1998
idecorp.com.br

Você tem a vista da
montanha que escala

Nossas perspectivas são limitadas pelas
concepções que formamos ao longo da vida.

Com o intuito de fomentar
o debate em torno da criação
de políticas públicas voltadas
para a primeira infância, a jor-
nalista Susana de Paula Sou-
za fez uso da Tribuna Livre,
na Sessão Ordinária da Câ-
mara Municipal, na noite de
segunda-feira,26. Ela falou a
respeito de várias ações já
realizadas em São Sebastião
do Paraíso, como a Semana
do Bebê, e fez apontamentos
para que novos projetos pos-
sam ser implementados.

A vereadora Maria Apa-
recida Cerize Ramos, apoiou a
iniciativa e já se disponibili-zou
a participar do trabalho conjun-
to com outras lideranças do
Legislativo e Executivo. "A
primeira infância é o período
mais sensível da vida humana
às experiências do meio físico
e social e, portanto, que o co-
meço da vida deve ser cuida-
do, protegido e promovido com
o melhor dos nossos recursos
científicos, técnicos, humanos
e financeiros", disse.

Susana disse ter se senti-
do honrada em ocupar a Tri-
buna da Câmara Municipal
para falar aos vereadores e
também ao prefeito Marcelo
Morais sobre a importância da
implantação de uma agenda
positiva voltada para o desen-
volvimento de políticas públi-
cas para a primeira infância.
"Como sempre fui acompa-
nhada da maior inspiração da
minha vida, meu filho Victor
que é meu parceiro nas em-
preitadas sociais para fazer-
mos deste mundo, ainda hoje,
um lugar onde a criança, o jo-
vem, o adulto, o idoso, enfim
o ser humano sejam coloca-
dos como prioridade, não numa
agenda só física, mas nas ati-
tudes de cada um, a cada dia"
comentou.

Ela citou como exemplo o
trabalho que nos últimos anos

"Cuidados da Primeira Infância"
 é debatido na Câmara de Paraíso

Da Tribuna, Susana Sousa citou que uma primeira infância bem cuidada
na família, na comunidade e nas instituições é a forma de cuidar da vida toda

ASSCAM

era realizado durante o mês de
abril, a Semana do Bebê, con-
siderado um passo inicial im-
portante para o desenvolvi-
mento deste trabalho. "Temos
pessoas fantásticas como a
Ana Elizabete Carvalho de
Pádua, a Dilma Oliveira, a
Cidinha Cerize e tenho certe-
za de que o presidente Lisan-
dro Monteiro, o prefeito Mar-
celo Morais e demais verea-
dores vão se engajar nesta
proposta de construir projetos
e desenvolvermos ações que
ficarão como legado na for-
mação das crianças, nossos
cidadãos do futuro", observa.

Ela ressalta que o trabalho
inicial precisa ter continuida-
de, mesmo em época de
pandemia que não pode ser-
vir de desculpa para que even-
tos e ações aconteçam junto
à comunidade.

A vereadora Cidinha
Cerize comentou que esteve
reunida com Susana Souza na

semana passada quando con-
versaram sobre a necessida-
de de implementar políticas
públicas para a Primeira In-
fância no município.

"A discussão sobre o as-
sunto já acontece há mais de
quatro anos com educadores
e lideranças do município e
começou com a realização da
Semana do Bebê que hoje é
lei", observa. Continuando
afirma que como presidente
da Comissão de Educação e
Saúde, juntamente com seus
colegas vereadores, o prefei-
to pretende fazer um trabalho
conjunto para dar sequência
nas ações.

"Tenho certeza que garan-
tiremos e nos compromete-
mos com esse assunto tão sé-
rio que é a garantia absoluta
com prioridade aos direitos da
criança e do adolescente, ga-
rantida por Lei, e conforme
prevê o artigo 227 da Consti-
tuição Federal", descreve.

Susana agradeceu a verea-
dora Cidinha "que há quatro
anos trabalha de forma con-
sistente para políticas públicas
de qualidade para nossas ges-
tantes e crianças e agora tem
o desafio de liderar este gran-
de movimento".

Citou também o presiden-
te da Câmara, Lisandro
Monteiro, pela sensibilidade e
receptividade para as propos-
tas apresentadas. Ela ainda
mencionou o prefeito Marce-
lo Morais que fez questão de
ficar na sessão para ouvir as
propostas para a primeira in-
fância de nossa cidade.

A jornalista deixou farto
material, inclusive uma cartilha
da Fundação Maria Cecília
Souto Vidigal, especialista no
assunto, sobre trabalhos que
podem ser desenvolvidos em
Paraíso e que serão repassa-
dos aos demais vereadores
para o conhecimento das pro-
postas.

CRECI  3507

FONE: (35) 3531-8380
(35) 99105-1980 e (35) 99192-0005

VENDA DE CASAS, LOTES, CHÁCARAS, RANCHOS,
SÍTIOS E FAZENDAS

e confira as melhores oportunidades
e-mail: odairadvance@hotmail.com

MAIS SEGURANÇA NOS NEGÓGICOS

CASAS
Itamarati R$ 80.000,00.
02 dormitórios, sala, cozinha, 01 banheiro social e quintal grande.
Centro R$ 120.000,00.
02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social e nos fundos: cozinha e
01 suíte.
Cidade Nova R$ 145.000,00.
02 dormitórios, sala, 01 cozinha interna e 01 externa, banheiro social,
quintal grande e garagem.
Califórnia Garden R$ 300.000,00.
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala de estar, copa, cozinha, banheiro
social, área de lavanderia e garagem para 02 veículos.
Jardim Europa R$ 320.000,00.
03 dormitórios sendo 01 suíte com armários embutidos, sala, cozinha,
01 banheiro social, garagem para 02 veículos e 01 edícula com 01
dormitório, sala, cozinha, 01 banheiro e garagem descoberta.
Centro RS 370.000,00.
02 dormitórios com armários embutidos sendo 01 suíte, sala de estar,
cozinha, 01 banheiro social, área de lavanderia com armário embutido
e garagem para 03 veículos.
Jardim América R$ 370.000,00.
01 sobrado contendo 04 dormitórios sendo 01 suíte, 02 banheiro social,
02 salas, cozinha, área de serviço e garagem para 02 veículos.
Jardim Europa R$ 380.000,00.
02 dormitórios com armários embutido sendo 01 suíte com closet, sala
de estar, copa, cozinha, área de lavanderia, área de churrasco e
garagem para 03 veículos cobertos.
Jardim Daniela R$ 480.000,00.
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala de estar, copa, cozinha, 01 banheiro
social, área de lavanderia, área de churrasco e garagem para 02
veículos cobertos e 02 veículos descobertos.

TERRENOS
Jardim das Acácias R$ 45.000,00.
Área de 230 m².
Jardim Coolapa R$ 160.000,00 cada (02 terrenos).
Área de 300 m².

APARTAMENTOS
Jardim Europa R$ 165.000,00.
02 dormitórios, 01 banheiro social, sala, cozinha, área de lavanderia e
garagem para 01 veículo.
Edifício Crédito Real no Centro R$ 300.000,00.
03 dormitórios com armários embutidos  sendo 01 suíte, sala, cozinha,
garagem para 01 veiculo.
Edifício Tereza Mambrini R$ 450.000,00.
03 dormitórios com armários embutidos sendo 01 suíte, sala, copa,
cozinha, 01 banheiro social e garagem para 01 veículo. Apartamento
excelente com acabamento de primeira.

PRAÇA JOAQUIM MARIO Nº 303
(AO LADO DO BOCÃO LANCHES)

CECÍLIA DIAS CORRETORA DE IMÓVEIS REALIZE SEU
SONHO COM A TRANQUILIDADE QUE VOCÊ MERECE.

SEGUNDA À SEXTA DAS 08:00 ÀS 18:00 E SÁBADO DAS 09:00 A 12:00

RELAÇÃO DE IMÓVEIS PARA LOCAÇÃO
Site: www.ceciliacorretoradeimoveis.com.br

APARTAMENTOS:

CENTRO:
• Edifício Credireal :Apartamentos de 02  dormitórios  com armários
embutido ,sem garagem com aluguel a partir de R$ 500,00 + condomínio.
Ref.:  1414852
• Edifício Dr. José Spósito , na Rua Dos Antunes, Perto da Radio da
Família, de 02 dormitórios com armários , cozinha com armários e duas
vagas de garagem. Aluguel R$ 800,00 + condomínio Ref.: 1457906
• Apartamento com 03 dormitórios sendo 01 suíte, sala, cozinha, banheiro
social, área de serviço, elevador, garagem p/ 01 carro. Aluguel R$
1.200,00 + condomínio  Ref: 1453594

CASAS:
• RUA JOSÉ MARIA GASPAR- JARDIM COOLAPA: Imóvel para locação.
03 quartos sendo 01 suíte, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço,
garagem p/ 02 carros, quintal. R$ 1.200,00 Ref: 1463920
• RUA PROFESSOR NIXON- VILA DALVA: SOBRADO EM FRENTE O
CAMPÃO, de 03 dormitórios sendo 01 suíte, hall, banheiro social, na
parte de cima. Na parte debaixo: Sala, cozinha, banheiro, área de tanque
e 01 vaga de garagem. Aluguel : R$ 1.000,00 - Ref. 1475343
• RUA RUTH- VILA SANTA MARIA: Imóvel para Locação, 2 dormitórios,
sala, cozinha, área de serviço e quintal. Valor do Aluguel: R$ 500,00.
Ref: 1460950
• RUA PORTUGAL ESQUINA COM RUA PAÍS DE GALES- JARDIM
EUROPA:  Imóvel com 03 dormitórios sendo 01 suíte, sala, cozinha,
banheiro social, garagem para 01 carro, área de tanque e quintal. Valor
do Aluguel : R$ 1.100,00 . Ref.:1459679
• RUA PIMENTA DE PÁDUA- LAGOINHA: Imóvel com 02 dormitórios
sendo 01 suíte, sala, cozinha planejada, sala para escritório, hall. lavabo,
edícula, área de tanque, quintal e garagem p/ 02 carros. Aluguel:
R$1.500,00. Ref: 1446399
• RUA SÃO SEBASTIÃO- VILA HELENA: Imóvel com 03 dormitórios,
sala, cozinha, banheiro social, área de tanque e quintal. Aluguel: R$500.
Ref: 1388420
• RUA JOAQUIM ROSA DE FIGUEIREDO- CIDADE NOVA: Imóvel com 02
dormitórios, 02 banheiros, sala, cozinha, área de tanque, quintal pequeno
e garagem p/ 01 carro. Aluguel: R$680,00. Ref: 1344423

RELAÇÃO DE IMOVEIS A VENDA
• JARDIM OURO VERDE:Imóvel com 03 dormitórios sendo 01 suíte,
banheiro social. sala, cozinha, área de tanque, edícula e banheiro nos
fundos, quintal e garagem. Valor : R$ 260.000,00 . Ref. 1473040
• CENTRO: Imóvel com 03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social,
área de tanque, garagem p/ 01 carro, possui um alpendre. Casa foi toda
reformada. Valor: R$250.000,00 Aceita troca. Ref: 1470714
• VILA ELZA: Imóvel com 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social,
área de tanque e quintal. Valor : R$ 140.000,00 . Ref.: 1469226
• SAN GENARO: Imóvel com 03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro ,
área de serviço, quintal  e garagem. Valor : R$ 100.000,00. Ref.: 1475268
• JARDIM EUROPA:  Imóvel com 01 dormitório, sala, cozinha, banheiro
social, área de tanque e garagem. Valor: 140.00,00. Ref: 1475238
• RIVIERA:  Sobrado: com 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social,
área de tanque, garagem e quintal. Valor: R$125.000,00 Ref: 1474160

RELAÇÃO DE IMÓVEIS PARA LOCAÇÃO
www.ceciliacorretoradeimoveis.com.br
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Com o envelhecimento,
nosso corpo sofre alterações,
e da mesma maneira que en-
velhecemos pelo lado de fora,
também envelhecemos pelo
lado de dentro. E vamos nos
adaptando a essas novas si-
tuações.

E uma condição que é mui-
to frequente em mulheres de
maneira geral nas várias fai-
xas etárias também é preva-
lente após os 50 anos, que é
a infecção de urina.

Várias são as causas das
infecções urinárias nesse pe-
ríodo. E, portanto também di-
ferentes as maneiras de tra-
tamento.

Devido a queda na produ-
ção de hormônios, há também
uma alteração na flora (bac-
térias do bem que moram na
vagina e bexiga), dando es-
paço à  proliferação de bacté-
rias que podem causar infec-
ções e que podem levar tanto
a infecções urinárias quanto
ginecológicas.

 Além disso, notam-se al-
terações funcionais e anatô-
micas nos sistema urinário,
como perda de controle efi-
caz da urina seja no esforço
(espirro, tosse, salto) ou
quando está muito apertada
(bexiga muito cheia). E essas
perdas não ocorrem apenas
em mulheres que tiveram ges-
tações ou partos naturais,
pode acontecer em qualquer
uma de nós. E por quê? Te-
mos abaixo da bexiga uma
espécie de suspensório com-
posto por músculos que sus-
tentam todo o sistema urinário
e bexiga. Esse suspensório de
músculos faz com que a be-
xiga se mantenha no seu de-
vido lugar, seja cheia ou não
de urina, e ainda promove o
controle da eliminação da uri-
na. Com o envelhecimento
essas fibras musculares se
tornam mais fracas, como
um elástico gasto, frouxo. E
por isso em situações que
exigem mais desses “elásti-
cos” podem ocorrer escapes.

E esses escapes somados a
esse elástico mais fraco tam-
bém favorece as infecções de
urina.

Tem-se ainda o mal funci-
onamento do intestino, como
aliado das infecções urinárias.
Pessoas em que o intestino fun-
ciona a cada 3 ou 4 dias, ou
até mais tempo, essas bactéri-
as intestinais, por proximidade,
devido as fezes ficarem para-
das no intestino por muito tem-
po acabam se deslocando do
intestino e bolo fecal para  a
circulação e translocam, pas-
sam do intestino à bexiga.

E também a doença diverti-
cular dos cólons, conhecida
como diverticulite, e nada mais
é que uma inflamação do intes-
tino. E também por motivos
semelhantes ao do intestino
preguiçoso, pode levar à proli-
feração de bactérias intestinais
e assim propiciar maior núme-
ro de infecções de urina.

Além disso, o uso de lubri-
ficantes vaginais a base de óleo
e não de água podem também
favorecer infecções, pela alte-
ração da flora vaginal (bactéri-
as do bem), fazendo uma pon-
te entre as bactérias não resi-
dentes (causadoras de infec-
ção) e o canal da urina.

E por fim, mulheres que
estão por algum motivo pos-
sam estar acamadas e que ne-
cessitam utilizar fralda, o uso
da fralda favorece infecções
pela proliferação de bactérias,
pela umidade e ainda abafar
região genital.

E como evitar tudo isso?
Agindo em cada uma dessas
causas.

Primeiro passo e melhor de
todos sempre que se fala em
saúde dos rins, beba água! O
ideal é que se ingira de 30 a 50
ml de água por quilo de peso
por dia.

Passos seguintes, verifique
com seu médico de confiança
qual a melhor opção, a mais
segura e eficaz para você re-
por a redução dos hormônios.
Se tópico (pomada ou gel para

aplicar vaginal ou na uretra)
ou sistêmico (em comprimi-
dos), o primeiro age apenas
no local aplicado e o segundo
no corpo todo, mas é neces-
sário avaliar riscos e benefí-
cios pra ele, já que vai agir
em todo o seu corpo.

Para as alterações funcio-
nais e anatômicas podemos
lançar mão de exercícios, as-
sim como as demais muscu-
laturas do nosso corpo, po-
demos exercitar a muscula-
tura do suspensório muscu-
lar da urina. Exercícios ori-
entados por um profissional
fisioterapeuta, habilitado para
tal instrução, permite que trei-
ne esse elástico e o torne no-
vamente mais forte. Para
controlar de maneira eficaz a
eliminação e armazenamento
da urina, sem perdas de uri-
na.

Uma maneira de evitar o
trânsito de bactérias do intes-
tino para bexiga é regular o
funcionamento dele, com ali-
mentos ricos em fibras e tam-
bém a água é muito impor-
tante para esse fim. Outra
maneira de regrar o funcio-
namento intestinal é criar uma
rotina para ir ao banheiro,
pode ajudar a regularizar o
funcionamento.

Caso seja necessário sem-
pre utilizar lubrificante a base
de água, pois não deixam re-
síduos e nem promovem a al-
teração das nossas “bactéri-
as do bem”.

E em caso de pessoas
acamadas que usem fralda,
aumentar o número de trocas.
Sempre que observar que a
fralda esteja molhada realizar
a troca, evitando assim a pro-
liferação de bactérias e infec-
ções.

Lembrem-se, visitem re-
gularmente seu médico de
confiança. Se cuidem a pre-
venção e cuidado com nós
mesmo e sempre a melhor
opção.

Dra Leticia de Oliveira

Nefrologista e Clínica Médica

Infecções urinárias em
mulheres acima de 50 anos
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1692

• CASA ALUGA-SE: Na
rua João de Almeida Paula,
46, Mocoquinha, 2 quartos,
sala, cozinha, banheiro,
garagem não coberta. Tra-
tar Tel. 99167-4154 ou
99120-8252

• APTO EM RIBEIRÃO
PRETO: no Jardim Pau-
lista. Aluga-se. Excelen-
te localização a 100m da
Av. Meira Junior. Com 3
quartos, sendo uma suí-
te. Ar condicionado. Ar-
mários em todos os quar-
tos, na copa e na cozi-
nha. Garagem com po-
rtão eletrônico. Prédio
novo, apartamento impe-
cável. Detalhes via
whatsapp (35) 99970-3311

• VENDO APARTA-
MENTO EM FRANCA:
vendo no edifício 3 Colinas,
no centro, próxima a Cate-
dral e praça Central. Tratar
16 99634-2220

• TERRENO VENDE-
SE JARDIM DAS PAINE-
IRAS - LOTE 47 (PLANO):
Rua Francisco Sales
Ferreira, àrea = 564,07 m²,
R$ 280.000,00. Aceita pro-
posta. Fone: 99817-5284
Dennys

• ALUGA-SE APTO DE
3 QUARTOS: suíte com
hidro, varandas com blin-

IMÓVEIS

dex, armários, 150m² no
centro da Paraíso. Deta-
lhes 99970-3311

• VENDEM-SE LOTES
EM CONDOMÍNIO FE-
CHADO: lotes de 2000 m²
cada, em condomínio fe-
chado. Infraestrutura em
estágio avançado. Área de
lazer pronta para uso co-
mum aos condôminos
com piscina, salão de fes-
tas e churrasqueira. A
500m da entrada do aero-
porto de Paraíso. Detalhes
99970-3311 (Whatsapp)

• TERRENO NO CEN-
TRO: VENDE-SE, todo
murado, com calçada,
plano, ótima localização,
próximo 700mts. Da Igre-
ja Matriz. Na rua Tenen-
te José Joaquim. Tratar
99975-0101

• CHÁCARA NAS 3
FONTES: aluga-se, bara-
to, ótimo casarão avaran-
dado do lado do Termas
Clube. Tratar 99974-2305

• CASA- VENDE-SE: na
rua Virgílio Zanin, n.º 190
São José I, em São Sebas-
tião do Paraíso. Sala, cozi-
nha, 3 quartos sendo 1 su-
íte, área de serviço, gara-
gem. Tratar pelo tel. (35)
99161-9161 com o propri-
etário.

DIVERSOS

• ÁRVORES RARAS:
Jequitibá Rosa (100 mudas),
Samaúma (10 mudas), Ipê
amarelo (10 mudas), Mogno
africano (10 mudas) e Pau Bra-
sil (10 mudas) R$ 30,00 cada.
Tratar c/ Paulo (35) 9 9211-
9073

• PROFESSORA PRIS-
CILA: aulas de reforços de
Mate-mática para ensino fund-
amental anos finais, ensino
médio,  ensino superior, con-
cursos públicos e vestibulares.
Fone (35) 9 9907-3718

• CUIDADORA DE IDO-
SOS: COM PRÁTICA, COM
REFERÊNCIA. TRATAR
99931-7383 – REGISLENE

• CUIDADORA DE IDO-
SOS: profissional com expe-
riência, disponibilidade 24 ho-
ras atendimento em Paraíso,
falar com Ana Maria (16)
99192-7800 zap (ÉTICA,
RESPEITO E CONFIANÇA
PARA CUIDAR DE-QUEM
VOCÊ AMA!)

• DONA CIDA CUIDADO-
RA DE IDOSOS: Tenho expe-
riência e ótimas referências.

OPORTUNIDADES

-Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212 whats 9-8863-5553 (VIVO)

TERRENOS A VENDA:

SANTA TEREZA R$ 65.000,00 - Cód.: 3758
Área: 250m²  MURADO

ALTO PARAÍSO R$ 75.000,00 - Cód.: 3345
Área: 250m²

CALIFÓRNIA GARDEN I R$ 150.000,00 - Cód.: 3695
Área: 300m²

BELA VISTA R$ 500.000,00 - Cód.: 3745
Área: 1.197m²

PQ. BELVEDERE R$ 70.000,00 - Cód.: 3729
Área: 200m² MURADO

PORTAL DOS IPÊS R$ 110.000,00 - Cód.: 3707
Área: 322m²

CIDADE NOVA II R$ 40.000,00 - Cód.: 1695
Área: 336m²

COND. JD. DE ATHENAS R$ 350.000,00 (CADA) - Cód.: 3755
Área: 450m² (CADA) SÃO 02 LOTES JUNTOS METRAGEM E VALOR
UNITÁRIOS.

JD. ALVORADA R$ 47.000,00 - Cód.: 2964
Área: 180m²

JD. AMÉRICA – AV. DARÇO CANTIERI - R$ 870.000,00 - Cód.: 3665
Área: 2.175m²

JD. CANADÁ R$ 70.000,00 - Cód.: 3129
Área: 193m²

JD. COOLAPA R$ 170.000,00 (CADA) - Cód.: 1868
Área: 300m² (CADA) SÃO 02 LOTES JUNTOS METRAGEM E VALOR
UNITÁRIOS.

JD. DAS PAINEIRAS R$ 225.000,00 - Cód.: 3025
Área: 450m²

JD. MEDITERRANÊE II R$ 150.000,00 - Cód.: 3737
Área: 360m²

CHÁCARAS A VENDA NO COND. CAMPO ALEGRE:

R$ 480.000,00 - Cód.: 878
Área de terreno: 2.250m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUITE,SALA ,COPA E COZINHA
CONJUGADAS, BANHEIRO,AREA DE SERVICO, VARANDA,GARAGEM
P 2 CARROS.

R$ 290.000,00 - Cód.: 2199
Área de terreno: 2.250m²
03 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO GRANDE, ÁREA EM
VOLTA DO IMÓVEL, GARAGEM PARA 04/CARROS.

R$ 550.000,00 - Cód.: 3594
Área de terreno: 2.350m²
CASA COM: 3 DORMITÓRIOS, SENDO 2 SUÍTES, 01 SUÍTE COM AM-
PLO CLOSET, 01 SUÍTE COM ARMARIOS DE EXCELENTE QUALIDA-
DE, AMPLA SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, AREA DE SERVIÇO E
DESPENSA. GARAGEM PARA VÁRIOS CARROS. POMAR.

R$ 750.000,00 - Cód.: 3627
Área de terreno: 4.500m²
CASA COM 03 SUÍTES + 01 SUÍTE EXTERNA, SALA, COZINHA, BA-
NHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, VARANDA. ÁREA DE LAZER COM
PISCINA AQUECIDA E HIDROMASSAGEM.
CHÁCARA PARCIALMENTE MURADA, GRAMADA E COM POMAR.

R$ 200.000,00 - Cód.: 3626
Área de terreno: 2.250m²

APARTAMENTOS A VENDA:

JD.EUROPA R$ 150.000,00 - Cód.: 2946
2 DORMITÓRIOS,SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA,
PISO FRIO, 01 VAGA DE GARAGEM.

S. JOSÉ II R$ 210.000,00 - Cód.: 3313
Área útil: 70m²
APARTAMENTO RECÉM CONSTRUÍDO.
2 DORMITÓRIOS,SENDO 1 SUÍTE, SALA E COZINHA CONJUGADAS
COM SANCAS E LUMINÁRIAS, BANHEIRO SOCIAL,LAVANDERIA, VA-
RANDA GOURMET, 01 VAGA DESCOBERTA DA GARAGEM.

CENTRO R$ 350.000,00 - Cód.: 3169
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, TODOS OS DORMITÓRIOS COM
ARMÁRIOS, SALA PARA 02 AMBIENTES COM SACADA, BANHEIRO
SOCIAL, COZINHA COM ARMÁRIOS, LAVANDERIA, DESPENSA COM
WC., ASSOALHO E PISO FRIO, 01 VAGA DE GARAGEM.

CENTRO R$ 240.000,00 - Cód.: 3561
APARTAMENTO EM ÓTIMO ESTADO DE CONSERVAÇÃO. 03 DORMI-
TÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA PARA 02 AMBIENTES COM EXCE-
LENTE ILUMINAÇÃO, COZINHA COM ARMÁRIOS, BANHEIRO SOCIAL,
LAVANDERIA, DEPENDÊNCIA DE EMPREGADA COM WC. TACO E PISO
FRIO. 01 VAGA DE GARAGEM.

CRISTO REI R$ 160.000,00 - Cód.: 3296
2 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDE-
RIA,01 VAGA DE GARAGEM.

LAGOINHA R$ 500.000,00 - Cód.: 3691
Área útil: 150m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, AMPLA SALA, SALA DE JANTAR,
COZINHA, AREA DE SERVIÇO, BANHEIRO SOCIAL, SACADA COM FREN-
TE PARA LAGOINHA. GARAGEM PARA 1 CARRO.

JD. MEDITERRANÊE R$ 300.000,00 - Cód.: 3757
Área útil: 78m²
PRÉDIO EM FASE FINAL DE CONSTRUÇÃO, PREVISÃO DE ENTREGA
JUNHO 2021. 02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCI-
AL, 02 VAGAS DE GARAGEM. PISO FRIO.

CASA PARA LOCAÇÃO:

VL. FORMOSA R$ 900,00 - Cód.: 474
03 DORMITÓRIOS SENDO 01 SUÍTE, BANHEIRO SOCIAL, SALA , COZI-
NHA ÁREA DE LAVANDERIA, GARAGEM PARA 02 CARROS 01 COBER-
TO 01 DESCOBERTO, PORTÃO ELETRÔNICO, CERCA ELÉTRICA,
AQUECEDOR SOLAR.

VL.HELENA 2R$ 1.300,00 - Cód.: 1359
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA COZINHA, BANHEIRO SOCI-
AL, LAVANDERIA, GARAGEM COBERTA PARA 01 CARRO E DESCO-
BERTA PARA VÁRIOS. CONSTRUÇÃO FEITA NOS FUNDOS DO LOTE.

JD. DAS PAINEIRAS R$ 1.200,00 - Cód.: 3668
03 DORMITÓRIOS SENDO 01 SUÍTE, BANHEIRO SOCIAL, SALA, COZI-
NHA, ÁREA LAVANDERIA, GARAGEM 02 CARROS, QUINTAL.

ROSENTINA R$ 600,00 - Cód.: 3272
02 DORMITÓRIOS, BANHEIRO SOCIAL, SALA, COZINHA, ÁREA DE SER-
VIÇO, BANHEIRO EXTERNO, GARAGEM PARA 03 CARROS, QUINTAL.

CENTRO R$ 560,00 - Cód.: 2785
01 DORMITÓRIO, 02 SALAS, 01 BANHEIRO E COZINHA, GARAGEM
PARA 01 CARRO.

S.JUDAS TADEU R$600,00 - Cód.: 3702
02 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM PARA 01 CARRO E QUINTAL
AMPLO.

JD. OURO VERDE R$ 850,00 - Cód.: 3728
02 DORMITÓRIOS COM ARMÁRIO, 01 BANHEIRO, SALA, COZINHA,
ÁREA DE LAVANDERIA, GARAGEM 01 CARRO.

PQ. BELVEDERE R$ 770,00 - Cód.: 3700
03 DORMITÓRIOS, BANHEIRO, SALA, COZINHA, LAVANDERIA, GARA-
GEM 02 CARROS DESCOBERTA, QUINTAL CIMENTADO COM ÁREA
PERMEÁVEL, PISO FRIO , LAJE, PORTÃO MANUAL.

Cuido com muito amor. Preci-
so trabalhar! What sapp (35)
99811-6866.

• CUIDADORA DE IDO-
SOS: Tem ótimas referências
e experiência. Com mais de
10 anos neste importante tra-
balho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

• PANFLETEIRO: Distribuo
panfletos com honestidade e
econômica. Tratar Rua Fran-
cisco Bruno, 100 ou 3531-
8747 ou 99103-5441 André
Luiz Bozeli

• PODAS DE ÁRVORES E
JARDINS RESIDÊNCIAS:  fa-
lar com Emanoel – zap 98831-
8380

• DINHEIRO ANTIGO:
Compro, notas/cédulas anti-
gas, cruzeiro e cruzados. Tra-
tar (35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COM-
PRA E VENDO: usadas laser
e jato de tinta. Tratar pelo
fone 3558-5492. Fazemos
manutenção preventiva e
corretiva. Técnico especi-
alizado. ÓTIMOS PREÇOS.

TERRENO VENDE-SE
JARDIM DAS PAINEIRAS

- LOTE 47 (PLANO) -
Rua Francisco Sales Ferreira, àrea =
564,07 m², R$ 280.000,00. Aceita pro-
posta. Fone: 99817-5284 Dennys

VEÍCULOS

• BRASÍLIA RARIDADE: Vende-se Brasília 73/74 vermelha,
restaurada, original, único dono, licenciamento IPVA pago 2020,
manual de proprietário. Preço R$ 18.500,00 – tratar pelos tels
(35) 998498100 ou (35) 3534-1616.

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3
dias consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos
difíceis e 1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o
que acontecera. E.S.M.
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TERAPIAS HOLÍSTICAS

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

Cuide de seu
campo vibracional.

Proteja a sua energia.

Todos os seres estão envoltos de um campo eletromag-
nético ou campo áurico (aura) formado por linhas de energia
e vibração que partem do coração e refletem energeticamente
por todo nosso ser. Cada campo eletromagnético emite uma
frequência específica a partir do seu estado (como sentimos,
pensamos e vivemos). A energia e o magnetismo juntos, atra-
em ou repelem as experiências que precisamos. Quanto mais
ampliado e expandido é o nosso campo eletromagnético para
além do nosso corpo físico, mais alta e forte é a nossa fre-
qüência vibracional — e consequentemente temos mais ca-
pacidade energética.

Apesar de sermos capazes de sentir, ouvir e falar, nós não
podemos ver nossos pensamentos e sentimentos, mas eles
estão presentes dentro de nós, emitindo ondas que se propa-
gam por todos os lados independentemente da distância físi-
ca. Como somos um campo eletromagnético, significa que
emitimos e também captamos as ondas que estejam na mes-
ma frequência vibracional que nós. Por este motivo, deve-
mos dar importância e cuidar dos nossos pensamentos e sen-
timentos, como também, do “tipo” de pessoa com a qual
passamos o nosso tempo, bem como os lugares que nós
frequentamos. Os pensamentos negativos trazem sentimen-
tos, e, estes sentimentos influenciam na fisiologia do corpo
que diminuem a vibração, bloqueiam os pensamentos positi-
vos, fecham a fluidez natural da energia vital e impedem sua
conexão energética com as energias ao nosso redor. Isso
bloqueia o seu campo e o impede de criar e receber bênçãos.
Frustração, medo, julgamento, condicionamento, stress, ten-
são, apreensão e desgaste mental — todos esses itens afetam
drasticamente nossa energia. Ou seja, desencadeia a atração
e situações de pessoas que estejam na mesma sintonia que
você; não importa se estão perto ou longe. Essas frequências
semelhantes podem se encontrar e se entrelaçar em algum
momento. Perdoe e deixe o seu coração em paz! Canalize
toda a sua energia para ter a vida que você deseja para si!

A inovação vem se tornan-
do, a cada dia mais, uma estra-
tégia para a sobrevivência e,
isso se deve ao fato de abran-
ger, não apenas produtos e ser-
viços, mas também os fluxos,
processos, as formas de intera-
ção e comunicação entre as pes-
soas.

Por falar em pessoas, um
dos maiores desafios é gerir as
equipes distantes e de maneira
remota, afinal cada colabora-
dor está em seu espaço, com
sua rotina e seus horários.
Como conseguir contribuições
significativas de pessoas que
estão distantes?

Algumas tarefas como
manter a equipe próxima e ga-
rantir uma comunicação eficaz
para que ninguém perca o fio
da meada se tornaram verda-
deiro exercício de gestão aos
líderes. Uma das primeiras li-
ções que podemos tirar da ges-
tão à distância é a necessidade
de criar pequenos grupos de
trabalho, formando uma rede
de colaboração interativa. Sim,
já percebemos que o resultado
é potencializado ao criarmos
uma rede com diversos grupos

Gestão à distância:
como gerar resultados efetivos

reduzidos. Se, em um passado
não muito distante, buscamos
especialistas para formar equi-
pes multidisciplinares, hoje o
foco é encontrar pessoas que
sejam especialistas em alguma
área, mas com competência
para formar equipes interdisci-
plinares.

Nas equipes multidisciplina-
res existe um risco muito gran-
de de desperdício de tempo,
um dos recursos mais valiosos
da atualidade. Isso, devido ao
fato de criar um verdadeiro
cabo de guerra entre os espe-
cialistas, cada um defendendo
sua área. E, mesmo assim, ao
final do projeto é comum en-
contrarmos alguém contraria-
do.

Enquanto isso, as equipes
interdisciplinares têm como
objetivo somar as áreas de co-
nhecimento em busca das me-
lhores soluções, em um ambi-
ente em que todos se sentem
pertencentes ao projeto, se
engajam e atuam como donos,
por terem suas responsabilida-
des percebidas. Existe uma
grande diferença entre estar
responsável e se sentir respon-

sável por algo. Seria o fim das
equipes multidisciplinares?
Sem extremismos, estou cha-
mando a atenção para a neces-
sidade de avaliar qual a melhor
estratégia de equipe para cada
caso, e isso vai interferir signi-
ficativamente no resultado e vi-
abilidade de seus projetos.

Independentemente de
qualquer decisão, algumas ati-
vidades são fundamentais para
o bom desempenho de qualquer
equipe.

Cada um deve saber o seu
lugar dentro do time. São es-
pecialidades, áreas e níveis di-
ferentes e, se não houver uma
organização clara, com metas
e tarefas específicas para cada
um dos membros, alguém
pode se perder no caminho.
Além do que, não custa evitar
conflitos. É sempre bom tam-
bém que os objetivos gerais do
projeto, bem como as expec-
tativas da empresa, líderes e
pares, sejam muito claros para
cada componente de seu time.

Ouvir as pessoas, em suas
demandas coletivas e referen-
tes ao trabalho, seus planos in-
dividuais e pessoais, pode fa-

zer muita diferença na sua re-
lação com a equipe. Não ape-
nas ouvir, mas dar feedback e
usar essa ferramenta como
catalisadora motivacional e
balizadora do desenvolvimen-
to da equipe.

Foco no interesse coletivo,
mas explorando o potencial in-
dividual. Cada membro tem
papel importante no projeto e
precisa saber disso. É consi-
derável também fazer com que
as opiniões individuais sejam
ouvidas, avaliadas e se estive-
rem em linha com o contexto
geral, aplicadas. Deixar de ou-
vir e avaliar vai prejudicar a
possibilidade de surgimento de
novas ideias. A identidade do
grupo não pode suprimir o po-
tencial criativo de cada indi-
víduo.

Jean Dunkl
@jeandunkl

CEO da CPD Consultoria,
mentor em Gestão Estratégica de

Negócios, gestor da Impera
(Incubadora de Empresas de Base

Tecnológica de Franca) e do
MKBZ Studio, voluntário da

Singularity University

As inscrições para o Pro-
grama Empreender para Trans-
formar (PET), promovido pela
Sicredi das Culturas RS/MG,
iniciaram nesta segunda-feira,
dia 26 de abril, e podem ser
realizadas diretamente no site
http://www.sicredi.com.br/
coop/culturasrsmg/pet. O ob-
jetivo do Programa é fomentar
as ações locais desenvolvidas
por meio de projetos sustentá-
veis, culturais, educacionais e
esportivos. Podem se inscrever
nesta inciativa instituições sem
fins lucrativos como associa-
ções de classe, instituições de
ensino, culturais e esportivas,
entre outras com estas carac-
terísticas.

As instituições beneficiadas
pelo PET devem ser legalmen-
te constituídas, devendo ter
Cadastro Nacional da Pessoa
Jurídica (CNPJ), sendo sua
natureza sem fins lucrativos.
No caso de escolas públicas,
os projetos poderão ser enca-
minhados por meio do círculo
de pais e mestres ou outra re-
presentação afim. As institui-
ções beneficiadas devem ser
associadas à Sicredi das Cul-
turas RS/MG até 17 de maio
de 2021.

Para auxiliar as instituições
com interesse em inscrever
projetos será realizado um
webinar com o objetivo de in-
formar sobre possibilidades e
critérios de inscrições. As ins-
tituições poderão se inscrever

Sicredi das Culturas RS/MG
abre inscrições para apoiar

entidades sem fins lucrativos

no endereço https://pt.survey
monkey.com/r/5edicaopet, sen-
do possível optar por participar
em uma das datas disponibiliza-
das: 29/04, às 9h; 30/04, às 15h;
e 03/05 às 19h30.

Em sua 5ª edição, o Progra-
ma Empreender para Transfor-
mar destinará o total de R$
554.413,04 em recursos para

subsidiar projetos na região de
atuação da Sicredi das Cultu-
ras RS/MG nos estados do Rio
Grande do Sul e de Minas Ge-
rais.

Em São Sebastião do Para-
íso este é o segundo ano em
que a iniciativa é realizada. Nos
municípios de Guaxupé e
Muzambinho, com agências

abertas há sete e quatro meses,
respectivamente, este será o
primeiro ano de realização do
PET nestas comunidades. Em
quarto edições do PET, foram
mais de R$ 1,2 milhão investi-
dos em projetos. Somando-se
à edição deste ano, serão mais
de R$ 1,7 milhão.

Raíza Goi Borba

Reprodução

Projeto realizado pelo Serviço de Obras Sociais (SOS Criança)
de São Sebastião do Paraíso (Foto tirada antes da pandemia)

RECEITAS DO GUARI
MOQUECA DE PEIXE À MINEIRA

INGREDIENTES
1 kl de peixe sem espinhas, cortado em pedaços
grandes
½ kl de feijão andu cozido
1 copo de leite de coco
½ copo de azeite de dendê
1 colher de açafrão
1 colher de cominho
3 tomates maduros, cortados miúdo
1 cebola cortada miúdo
1 pimentão verde, cortado miúdo
½ kl de camarão miúdo, com casca e sem cabeça
½ copo de azeite, caldo de 2 limões.

MODO DE PREPARAR
Cozinhe o feijão andu. Após cozido separe a água
para molho. Coloque em panela de barro (quen-
te), todos os ingredientes e refogue. Prepare o
molho, colocando a água do feijão com camarão.
Quando estiver pronto coloque os pedaços de
peixe, juntamente com o feijão cozido e deixe
cozinhar por 10 minutos. Sirva com arroz branco.
Prato pronto, bom apetite.


